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Организованно и высококачественно 
провести сев озимых

Претворяя в жизнь решения июльского 
I Пленума ЦК КПСС, колхозное крестьянство 
IГрузии все свое внимание сосредоточило 
| сейчас на том, чтобы в срок завершить 
■тборкУ урожая сельскохозяйственных куль
тур, досрочно выполнить государственный 
|план заготовок зерна и других продуктов, 
■создать прочную кормовую базу для обще
ственного животноводства.

Одновременно труженики сельского хо
зяйства готовятся к проведению сева ози- 
Гуых. В многогранном сельском, хозяйстве 
(республики озимые культуры ванимают 
^маловажное место. Под них ежегодно 
тводятся сотни тысяч гектаров.

. Борьба за высокую урожайность ози
мых культур —  важнейшая народнохозяй
ствен н ая  задача. От ее успешного разре
ш ения зависит увеличение производства 
■продовольственного зерна.

Для того, чтобы повысить урожайность 
тзвмых и собрать больше зерна, необходи
мо организованно подготовиться к осенне- 
ну севу и провести его на высоком агро
техническом уровне и в лучшие сроки с 

^учетом почвенно-климатических условий 
[районов. Только выполнив эти требования, 
цожно заложить нынешней осенью надеж
ную основу высокого урожая озимых в бу
дущем году.

Однако эти обязательные условия, спо
собствующие росту урожайности полей, не 
кюду выполняются. В борьбе за высокий 
крожай озимых, как и всех других куль- 
гур, главную роль играет своевременная и 
доброкачественная подготовка почвы. Мно
гое зависит от темпов пахоты, которая 
олжна быть закончена на участках, отво- 

Ьимых под сев озимых по стерне, не позд- 
шее. чем за две-три недели до начала се- 
Ба. М ежду тем, несмотря на то, что до на
чала посевных работ, особенно в горных 
районах, осталось не более 10— 12 дней, 

многих районах пахота идет крайне 
Медленно.

Предпосевная подготовка почвы задер
живается по вине колхозов и МТС. Для 
размещения озимых посевов надо быстрее 
счистить поля от пожнивных остатков. 
Шнако колхозы Качретского и ряда 
других зерновых районов республики 
до сих пор не вывезли с полей пожнивные 
Ьстаткп, из-за чего гибнет немало кормов 
р  общественного животноводства, срыва- 

ся сро ки  пахоты.
Необходимо принять решительные меры 
тому, чтобы очистить поля от соломы и 

иа освободившихся полях начать пахоту. 
Вести ее следует быстрыми темпами, что, 
рнако, не должно исключать высокого ка
чества предпосевной подготовки почвы, 
успех этой работы зависит прежде всего 
|т высокопроизводительного труда механи
заторов. Следует так организовать дело, 
робы каждый агрегат работал бесперебой
но в течение всего светового дня, а там, 
р  это возможно, и ночью.

Насть озимых посевов будет размещена
0 парам, занимающим десятки тысяч гек- 

рров. Но пары плохо подготовлены к се- 
р. В целом по республике первый раз об
работана лишь половина паров, а вторич
но только 15 процентов всей площади. 
Тильно отстают с подготовкой паров Ахал- 
рлакский, Тетрпцкаройский, Марнеуль- 
рий и другие районы. В  большом долгу

ред колхозами машинно - тракторные 
[танции этих районов, неудовлетворитель-

1 справляющиеся с подготовкой почвы к 
еннему севу.

Нарушая основные требования агротех
ники подготовки почвы к севу, руководите
ли сельскохозяйственного производства 
тем самым обрекают колхозы на снижение 
урожайности и недобор зерна. Этого ни в 
коем случае допустить нельзя. Все силы и 
средства колхозов и МТС, оснащенных бо
гатой техникой, сейчас необходимо моби
лизовать на своевременное завершение 
предпосевных работ.

Важнейшим условием повышения уро- 
' жайности озимых является сев высокока
чественными семенами районированных 
сортов, при полной норме их высева. Осо
бое внимание при этом надо обратить на 
подготовку семян, доведение их до посев
ных кондиций. Однако подготовка семен
ного материала в ряде районов проходит 
совершенно неудовлетворительно. Напри
мер, в колхозах, обслуживаемых Шиндис- 
ской МТС, хотя они и начинают сев пер
выми в республике— в конце августа, нет 
необходимого количества соответствующих 
семян. Плохо идут очистка семенного мате
риала и доведение его до посевных конди
ций в Кварельском, Качретском, Телавском 
и других районах, где посевы были засо
рены и зерно требует особенно тщательной 
очистки. В то же время зерноочиститель
ные машины зачастую используются пло
хо. Так, например, в кандаурском колхозе, 
обслуживаемом Бадиаурской МТС, в тече
ние 10 дней простояли две мощные зерно
очистительные машины «ВИМ» и «Пет- 
кус».

Местные партийные и советские орга
низации должны позаботиться о том, что
бы все колхозы, не имеющие сортового се
менного материала, обзавелись им, органи
зовав межколхозный обмен рядовых семян 
на сортовые.

В подготовке и проведении осеннего се
ва большая ответственность ложится на 
агрономов МТС. Они должны осуществлять 
контроль над качеством предпосевных ра
бот и сева, вести непримиримую борьбу с 
бракоделами, не допускать ни малейших 
отступлений от требований агротехники, 
быть проводниками всего нового, передово
го, что создано сельскохозяйственной нау
кой и практикой.

Сев озимых во многих районах республи
ки совпадает с другими неотложными 
сельскохозяйственными работами. Задача 
состоит в том, чтобы, отказавшись от 
негодной практики очередности в проведе
нии сельскохозяйственных работ, про
явить максимум оперативности и манев
ренности в использовании рабочей силы 
п^техники, и тем самым успешно вести 
уборку урожая и заготовку кормов, строи
тельство силосных сооружений и сдачу 
продуктов сельского хозяйства государству. 
Правильная расстановка сил и средств кол
хозами и МТС— одно из необходимых усло
вий своевременного проведения сева ози
мых на высоком агротехническом уровне и 
завершения в срок других сельскохозяй
ственных работ. Об этом должны позабо
титься партийные и советские организа
ции районов, руководители колхозов и ма
шинно-тракторных станций.

Широко развертывая социалистическое 
соревнование в честь предстоящего XX 
съезда КПСС, колхозники, работники МТС 
и совхозов Грузии приложат все усилия к 
тому, чтобы организованно провести осен
ний сев и заложить прочную основу уро
жая будущего года.

П о  С о в е т с к о м у  С о ю з у

I ио —  Т Е Л Е Г Р А М М А;ИЗ Ж ЕНЕВЫ,
' августа 1955 г.

|Председателю Совета Министров СССР
Б У Л Г А Н И Н У

МОСКВА.

От имени всех участников Международной конференции по мирному исполь- 
г,ванию атомной энергии благодарю Ваше Превосходительство за Ваше послание с 

ръявлением добрых пожеланий, присланное к открытию Конференции и зачитан- 
р  Конференции академиком Скобельцыным, и за Ваше второе послание, содержа
щее поздравления по поводу успешного проведения Конференции и выражаю
щее надежду, что международное сотрудничество в этой области будет продолжать- 
‘ и в будущем; это послание было зачитано мною участникам Конференции на 

Исключительном заседании. Оба Ваши послания были высоко оценены всеми при
сутствующими, и они будут служить источником поощрения в наших попытках 
^пользовать атомную энергию для мирных целей.

ХОМ И БА БА ,
Председатель Международной конференции по мирному 
использованию атомной энергии.

Ж ЕНЕВА.

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
НАГРАЖДЕНИИ ШАМАХМУДОВА ШААХМЕДА И АКРАМОВОЙ 

БАХРИ ОРДЕНАМИ «ЗНАК ПОЧЕТА»
Отметить высокую сознательность и патриотизм члена артели им. М. П. 

Алинина города Ташкента Шамахмудова Шаахмеда и его жены Акрамовой Бахри, 
ыновивгаих взятых из детских домов 14 цетей, из которых четверо в настоящее 
>рмя заняты самостоятельным трудом, один состоит в рядах Советской Армии, а 
тальные воспитываются ими и обучаются в школах.

Учитывая эти заслуги перед государством и народом, наградить Шамахмудова 
аахмеда и Акрамову Бахри орденами «Знак Почета».

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВО РО Ш И Л О В .
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. П ЕГО В.

Москва, Кремль.
23 августа 1955 г.

Всесоюзное совещание 
руководителей  каф едр  

общ ественны х наук
В Актовом зале Московского универси

тета на Ленинских горах 22 августа от
крылось Всесоюзное совещание заведую
щих кафедрами марксизма-ленинизма, по
литической экономии и философии высших 
учебных заведений. На совещание прибы
ло свыше 1.500 представителей вузов.

С большим подъемом и единодушием 
был избран почетный президиум в составе 
членов Президиума Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского 
Союза.

С докладом о состоянии и мерах по даль
нейшему улучшению преподавания обще
ственных наук в высших учебных заведе
ниях страны выступил Министр высшего 
образования СССР В. П. Елютин.

На пленарных заседаниях и в секциях 
участники совещания обсудят 25 докладов 
и сообщений по вопросам учебной и науч
ной работы кафедр марксизма-ленинизма, 
политической экономии и философии. В 
числе докладчиков— вице-президенты Ака
демии наук СССР академики И. П. Бардин 
и К. В. Островитянов, заместитель предсе
дателя Гостехники СССР В. А. Кириллин, 
секретарь правления Союза писателей 
СССР А. А. Фадеев, заместитель председа
теля Госплана СССР Е. М. Чекменев и 
другие.

В работе совещания принимает участие 
секретарь ЦК КПСС П. Н. Поспелов.

Совещание продлится до конца августа.
  (ТАСС).

Новое металлургическое 
предприятие

ЗАД УТА  П Е Р В А Я  ДОМ НА  
Ч Е Р Е П О В Е Ц К О Г О  ЗАВО Д А

ЧЕРЕПОВЕЦ (ВОЛОГОДСКАЯ ОБЛАСТЬ), 
24. (ТАСС). Государственная комиссия 
подписала акт приема от строителей до
менной печи со всеми вспомогательными 
сооружениями создаваемого здесь Черепо
вецкого металлургического завода. Это —  
первая очередь предприятия.

Череповецкая домна представляет собой 
мощный современный агрегат, оснащенный 
первоклассной техникой. Все трудоемкие 
процессы, начиная от выгрузки поступаю
щего на завод сырья вплоть до загрузки 
печи плавильными материалами и выпус
ка готового чугуна, механизированы и ав
томатизированы. Здесь много технических 
новинок. Так, например, подача в домну 
агломерата, известняка, кокса осуществля
ется через дистанционное управление. Не
прерывным потоком грузов, движущихся 
по сложной электрифицированной системе 
конвейеров, управляет один человек —  
оператор. Здесь установлена тончайшая 
контрольно - измерительная аппаратура, 
позволяющая наблюдать скрытую жизнь 
домны. Впервые в стране охлаждение го
тового агломерата производится воздухом 
(посредством так называемых маш-охлади- 
телей), а не водой, которая, как известно, 
снижает его качество.

Для нового предприятия подготовлены 
квалифицированные кадры доменщиков, 
прошедших практику на действующих за
водах страны.

В создании завода участвует свыше 50 
предприятий и около 20 проектных орга
низаций страны.

Домна задут^. Сюда прибывают много
численные гости —  представители трудя
щихся городов и сел области, чтобы вме
сте со строителями и металлургами отме
тить выпуск первой плавки череповецко
го чугуна.

Рационализаторы *Азовстали“ 
выполнили обязательство

ЖДАНОВ, 24. (ТАСС). Рационализаторы 
завода «Азовсталь» выполнили обязатель
ство по экономии средств, взятое на 1955 
год. За счет внедрения рационализаторских 
предложений и технических усовершен
ствований они сберегли с начала года свы
ше пяти миллионов рублей.

За это время внедрено в производство 
300 важных новшеств, повышающих мощ
ность оборудования, снижающих расход 
материалов. Большой эффект дает предло
жение инженеров Лепорского, Слепканева 
и Фетисова. Они ускорили технологиче
ский процесс выплавки стали в мартенах, 
оставляя для этого в печах часть шлака 
предыдущей плавки. Цех получает теперь 
дополнительно 250— 300 тонн металла в 
сучки.

Внесено много усовершенствований в 
конструкцию доменных печей, прокатных 
станов, нагревательных устройств.

И з * »

Москва. Вид на Киевский вокзал со стороны Смоленской набережной.
Фото В. Кошевого. Фотохроника Т А С С

К П С С
Рабочие, инженерно-технические работни

ки и служащие Ингурс$ого целлюлозно- 
бумажного комбината, включившись в со
ревнование в честь XX  съезда КПСС, при
няли на себя ряд повышенных обязательств.

На основе интенсификации процессов 
варки целлюлозы и максимального ис
пользования мощностей оборудования ре
шено выработать сверх плана 1955 года 
300 тонн целлюлозы. Путем усовершенство
вания технологии производства бумаги, 
увеличения скоростей бумагоделательных 
машин, сокращения холостых ходов и пла
новых простоев намечено дать сверх годо
вого плана 400 тонн бумаги.

Коллектив комбината обязался также 
выработать сверх плана 500.000 школьных 
тетрадей.

 ф ----

ХОД В Ы П О Л Н Е Н И Я  ПЛАНА  СДАЧИ  
ГО С У Д А РС Т ВУ  О ВО Щ ЕЙ  И Б А Х Ч Е В Ы Х  

К У Л Ь Т У Р  ПО ГР У ЗИ Н С К О Й  ССР  
на 20 августа 1955 года.

О В О Щ И

С о в е т с к а я  э к с п е д и ц и я  
на м а т е р и к  А н т а р к т и д ы

Советский Союз направляет комплекс
ную научную экспедицию для геофизиче
ских исследований на материке Антаркти
ды и в водах южно-полярного бассейна. 
Экспедиция организуется Академией наук 
СССР в связи с участием Советского Союза 
в проведении третьего международного 
геофизического года.

Основные научные работы в соответ
ствии с программой международного гео
физического года будут одновременно осу
ществлены учеными многих стран по все
му земному шару в период с 1 июля 1957 
года и до конца 1958 года. Исследования 
в Антарктике являются составной частью 
этой программы.

Поскольку организация научно-исследо
вательских работ в Антарктике— этом от
даленном от СССР районе с очень суровы
ми природными условиями —  связана со 
значительными трудностями, советская 
экспедиция отправится в Антарктику в 
ноябре 1955 года для предварительной 
разведки и подготовки научных баз.

Начальником экспедиции назначен из
вестный советский полярный исследова
тель доктор географических наук М. М. 
Сомов.

В 1955 и 1956 годах комплексная ант
арктическая экспедиция проведет подгото
вительные работы. Будет осуществлена вы
садка на берег антарктического континен
та и организована главная береговая база 
для развития советских научно-исследоза- 
тельских работ. Участники экспедиции 
обследуют также районы для создания 
двух других научных станций в глубине 
материка. Береговую базу намечено орга
низовать на востоке антарктического кон
тинента, предположительно на берегу Нок
са. Вторую научную станцию предпола
гается создать в районе южного геомагнит
ного полюса и третью —  в центральной 
околополюсной области, или в районе по
люса недоступности Антарктиды.

Исследования на трех материковых на
учных станциях будут сочетаться с широ
ким комплексом океанографических и гео
физических наблюдений в водах Антаркти
ки на специальном судне.

В своей работе советская экспедиция 
будет сотрудничать с экспедициями Соеди
ненных Штатов и других стран, которые 
создают свои станции на антарктическом 
континенте.

Экспедиция намечает вести научно-ис
следовательские работы по всему комплек
су проблем, предусмотренных программой 
международного геофизического года (ме
теорология, земной магнетизм, полярное 
сияние, ионосфера, солнечная радиация,

космические лучи, гляциологии и т. д.). 
Метеорологи, в частности, будут изучать 
влияние покрытого льдами материка Ан
тарктиды на общую циркуляцию атмосфе
ры земли с целью совершенствования ме
тодики долгосрочных прогнозов.

В  задачу экспедиции входит также со
ставление физико-географического описа
ния Антарктиды и ее ледников, геологиче
ской характеристики и истории антаркти
ческой области, биолого-географпческой 
характеристики Антарктики.

Помимо двух судов, экспедиция будет 
располагать специальным авиационным 
отрядом в составе нескольких транспорт
ных самолетов и вертолетов. Кроме того, 
она возьмет с собой на антарктический 
материк тракторы, вездеходы, собак и дру
гие средства наземного транспорта. Для 
научных исследований экспедиция осна
щается новейшими приборами и аппарату
рой.

К  проведению работ в Антарктике при
влекаются ведущие научные работники 
многих институтов Академии на^к С С С Р ,  
Арктического научно-исследовательского 
института Главного управления Северного 
морского пути, Института земного магне
тизма и центральной геофизической обсер
ватории Главного управления гидрометео
рологической службы при Совете Минист
ров СССР и других крупных научных уч 
реждений Советского Союза.

На происходившей в июле 1955 года в 
Париже международной конференции, по
священной программе и организации работ 
в Антарктике, член-корреспондент Акаде
мии наук СССР В. В. Белоусов сделал сооб
щение о планах советских научных работ 
в Антарктике. В. В. Белоусов внес на рас
смотрение конференции ряд предложений 
об обмене опытом и координации исследо
вательских работ. В работе конференции 
участвовали представители США, Англии, 
Франции, Аргентины, Чили, Австралии, 
Новой Зеландии и других стран, отправ
ляющих свои экспедиции в Антарктику.

Программа предстоящих исследований в 
Антарктике будет окончательно согласова
на и утверждена в сентябре 1955 года в 
Брюсселе на заседании специального коми
тета по проведению международного гео
физического года.

В кругах советской научной обществен
ности выражают уверенность в том, что 
сотрудничество ученых многих стран в ре
шении крупных проблем укрепит между
народные связи ученых и явится мощным 
стимулом для дальнейших успешных ис
следований во имя мирного созидательного 
труда и культурного прогресса. (ТАСС).

Р А Й О Н Ы Процент
выполнения

Г  ардабанский 82,3
Аджарская АССР 66,7
Кварельский 65,6
Зугдидский 44
Гареубанский 43,8
Абашский 42,4
Марнеульский 39,5
Самтредский 28,5
Боржомский 26,8
Кутаисский 21,6
Цулукидзевский 21,4
Абхазская АССР 18
Цхалтубский 14,6
Ахалцихский 13,8
Болнисский 12
Мцхетский 10,8
Махарадзевский 10,7
Т етрицкаройский 9,4
Чиатурский 6,7
Душетский 6,5
Сагареджойский 6
Горийский 6
Сигнахский 5,5
Хашурский 4,3
Сачхерский 3,1
Дманисский 2,6
Каспский 1,9
Юго-Осетинская АО 0,9
Ахалкалакский 0,1
Ахметский, Телавский, Качрегский. Ка-

рельский, Гегечкорский, Ванский, Хобский, 
Цхакаевский, Потийский, Гурджаанский и 
Чхороцкуский районы к  сдаче государству 
овощей не приступали.

Б А Х Ч Е В Ы Е  К У Л Ь Т У Р Ы
Сигнахский
Гурджаанский
Лагодехский
Болнисский
Сагареджойскпй
Марнеульский
Кварельский
Телавекий
Качрегский
Гардабанский
Ахметский
Абашский
Самтредский
Цителцкаройекий
Абхазская АССР

44.5 
42 
40 
23 
22.8

•19,5
17.6
17.5 
16
13.6 
10
8
5
2,6
0,1

Ахалцихский, Кутаисский, Цулукидзев- 
ский и Цхалтубский районы к сдаче бах
чевых не приступали.

З А ГО Т О ВК А  С О РТО ВО ГО  ЧА Й Н О ГО  
ЛИ СТА

ПО Д А Н Н Ы М  Т РЕС Т А  «Ч А Й -ГРУЗИ Я »  
на 21 августа 1955 года

1.500 километров по реке и двум морям
ЗАКО НЧИЛАСЬ КУБАНО  - АЗОВО - ЧЕРНОМ ОРСКАЯ ПЛАВАТЕЛЬНАЯ

ЭСТАФЕТА

НОВОРОССИЙСК, 24. (ТАСС). Здесь 
состоялся большой спортивный празд
ник, посвященный окончанию пятой ку- 
бано-азово-черноморской плавательной эс
тафеты. В массовом заплыве приняло уча
стие около семи тысяч человек.

Плавательная эстафета по реке Кубани, 
Азовскому и Черному морям, финиш кото
рой был в Новороссийске, —  традиционное 
массовое соревнование. В этом году число 
участников достигло 40 тысяч человек. 
Длина дистанции свыше 1.500 километ
ров.

Для физкультурников, плывших по ре
ке Кубани, старт был дан у города Кропот
кина. Пловцы приазовских районов стар
товали в Азовском море у поселка Ша- 
бельск. Через неделю в эстафету включи
лись черноморские спортсмены. Последнюю 
неделю на море бушевал шторм; несмотря 
на это, пловцы упорно шли вперед.

По кубанской зоне первое место присуж
дено спортсменам Пластуновского района; 
черноморской зоне —  физкультурникам 
Новороссийска; азовской зоне —  пловцам 

1 Ейска.

Выполнение плана
Р А Й О Н Ы в процентах

Годового За август

Батумский 85,9 56,7
Кобулетский 85 53,8
Кедский 61,3 26,5

Итого по Аджарии 85,2 54,6
Г  альский 79,7 57
Очамчирский 77,7 44,5
Г  ульрипшекий 82,1 58,3
Сухумский 86,3 47,8
Г  удаутский 95,9 60

Итого по Абхазии 80,7 52,8
Махарадзевский 91,3 52,3
Чохатаурский 85.6 32,5
Ланчхутский 87,7 53,9
Самтредский 91,4 78,2
Цулукидзевский 76,4 60,1
Кутаисский 98,3 59,8
Цхалтубский 68,5 55,5
Ткибульский 103,8 67,1
Цхакаевский 89,2 66,8
Абашский 90 100
Г  егечкорский 93,6 68,1
Зугдидский
Цаленджихский

87,5 75,3
87,8 63,8

Чхороцкуский 86,8 63,9
Хобский 96,8 77,9
Тержольский 108,1 37,6
Зестафонский 87,2 15
Чиатурский 105,5 90

Всего по Грузин
ской ССР 87,1 58,3

Примечание: план заготовок за май,
июнь и июль недовыполнили — 1 альскии, 
Очамчирский, Гульрипшский, Цулукидзев- 
ский, Цхалтубский и Абашский районы.

☆

ПРИЕМ В ПОСОЛЬСТВЕ РУМЫНСКОЙ НАРОДНОЙ РЕСПУБЛИКИ
23 августа Чрезвычайный и Полномочный Посол Румынской Народной Респуб

лики в СССР П. Раб устроил прием по случаю одиннадцатой годовщины освобожде
ния Румынии.

г Н„ приеме присутствовали Л. М. Каганович, Г. М. Маленков, А. П. Микоян, 
М. Г. Первухин, М. А. Суслов, заместитель Председателя Совета Министров СССР 
П. П. Лобанов. Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР М. П. Тарасов, 
Председатель Совета Министров РСФСР А. М. Пузанов, Министры СССР П. Я. Ант
ропов, И. А. Бенедиктов, Ф. Д. Вараксин, М. А. Евсеенко, В. П. Елютин, А. Н. За- 
демидко, В. П.̂  Зотов, И. Г. Кабанов, В. Д. Калмыков, М. Д. Ковригина, А. К Кор- 
тунов, П. К. Козюля, Л. Р. Корниец, А. II. Костоусов, Е. Ф. Кожевников, С. Н. 
Круглов, Ф. Г. Логинов, П. Ф. Ломако, Е. С. Новоселов, Л. Г. Мельников, Д. В. 
Павлов. Д. Я. Райзер, Я. С. Рыжов, И. Т. Скиданенко, Н. И. Строкин, Г. С. Хламов,
A. Г. Шереметьев, маршал Советского Союза С. С. Бирюзов, генералы армии А. И. 
Антонов, М. С. Малинин, И. А. Серов, председатель правления Госбанка СССР
B. Ф. Попов, Ответственный руководитель ТАСС Н. Г. Пальгунов, Заместитель сек
ретаря Президиума Верховного Совета СССР А. Ф. Горкин, начальник Главного 
управления трудовых резервов при Совете Министров СССР Г. И. Зеленко, первый 
заместитель председателя Госэкономкомиссии СССР П. В. Никитин, адмиралы С. Е. 
Захаров, В. А. Фокин, генерал-полковники М. А. Шалин, Н. И. Гусев, генерал- 
лейтенант авпацип С. А. Пестов, генерал-лейтенант инженерно-технической службы 
В. И. Волков, главный редактор газеты «Труд» Б. С. Бурков, заместители мини
стров СССР; С. А. Борисов, В. А. Зорин, С. В. Кафтанов, В. С. Кеменов, В. В. Куз
нецов, председатель Президиума Всесоюзной торговой палаты М. В. Нестеров, за
меститель председателя Антифашистского комитета советских женщин II. М. Пар
фенова, президент Академии художеств СССР А. М. Герасимов, заведующий Про
токольным отделом МИД С* СР Ф. Ф. Молочков, и. о. заведующего 4-м Европейским 
отделом МИД СССР В. Ф. Николаев, комендант города Москвы генерал-майор И. С. 
Колесников, ответственные сотрудники Министерства Иностранных Дел СССР,

Министерства внешней торговли, Министерства обороны СССР, ВЦСПС, ВОКС, Со
ветского комитета защиты мира, деятели советской культуры, ученые, артисты, 
советские и иностранные журналисты —  всего более 1.000 человек.

На приеме присутствовали также Чрезвычайные и Полномочные Послы: Бир
манского Союза —  Монт Он, Демократической Республики Вьетнам —  Нгуэн Лонг
Бант, Итальянской Республики —  М. ди Стефано, Чехословацкой Республики __
Я. Вошаглик, Аргентины —  Л. Браво, Соединенных Штатов Америки —  Ч. Э. Бо
лен, Народной Республики Албании —  М. Прифти, Федеративной Народной Респуб
лики Югославии —  Д. Видич, Мексики —  А. Розенцвейг Диас, Афганистана —  
Г. Я. Тарзи, Норвегии —  Э. Бродланд, Республики Индонезии —  Субандрио, Ки
тайской Народной Республики —  Лю Сяо, Государства Израиль —  И. Авидар, Фин
ляндии —  Э. А. Вуори, Корейской Народно-Демократической Республики ’  Ли
Сан Чо, Германской Демократической Республики —  И. Кёниг; Чрезвычайные Пос
ланники и Полномочные Министры: Таиланда —  Ш. Срестапутра, Исландии —  
П. Торстейнесон, Сирии —  Ф. Хани, Ливана —  А. Нажжар, Дании —  А. Мёрк; 
Временные Поверенные в Делах: Ирана —  А. Этесами, Пакистана —  М. Ахмад] 
Египта —  Н. А. X. Кэдри, Турции —  Д. Туналыгил, Великобритании —  С. К. Пар
ротт, Нидерландов —  г-жа М. 3. Н. Виттевейн, Швеции —  Л. Петри, Франции __
Ж. ле Руа, Венгерской Народной Республики —  Й. Ковач, Австрии —  Г. Грубмайер, 
Польской Народной Республики —  Ю. Банак, Народной Республики Болгарии ~  
П. Н. Царвуланов, Бельгии —  А. Фортом, Канады —  Дж. Р. Баркер, Монгольской 
Народной Республики —  Л. Тойбо, Люксембурга —  А. Лабойри, Эфиопии —  К. Ф. 
Шифферау, Швейцарии —  Р. Хунцикер.

Во время приема состоялся обмен речами.
Для участников приема был дан концерт, в котором приняли участие заслу

женная артистка Румынской Народной Республики А. Флореску, профессора консер
ватории в городе Клуж Думитру Поп и А. Вишки.

Прием прошел в теплой, сердечной обстановке. (ТАСС).



Молодым рабочим— 
передовые методы труда

Министерство промышленных товаров 
широкого потребления Грузинской ССР, 
11Е ЛКСМ Грузии и республиканский ко
митет профсоюза рабочих промышленно
сти товаров широкого потребления недав
но провели общественный смотр работы 
молодежи на предприятиях министерства

Задача смотра состояла в том, чтобы 
мобилизовать силы всех молодых рабочих, 
особенно отстающих, на выполнение норм 
выработки, дальнейшее повышение произ
водительности труда, распространение пе
редовых приемов работы.

Для успешного проведения смотра бы
ла осуществлена немалая подготовитель
ная работа. В Тбилиси было созвано со
вещание главных инженеров, секретарей 
комсомольских организаций и председа
телей фабзавкомов предприятий Тбилиси, 
Гори, Телави. Такое же совещание было 
проведено в Кутаиси для работников 
предприятий Кутаиси, Сухуми, Батуми, 
Махарадзе и Цхакая.

На 25 предприятиях министерства бы
ли создан^ 130 смотровых комиссий, а 
всего в общественном смотре приняли 
участие 7.500 молодых рабочих.

В процессе общественного смотра по
давляющее большинство молодых рабочих 
значительно улучшило свои производ
ственные показатели. Так, если к началу 
смотра нормы выработки не выполняли 
700 молодых рабочих, то к концу смотра 
число не выполняющих нормы сократилось 
более чем вдвое.

Большое внимание уделено выявлению 
и устранению недостатков в использова
нии оборудования, вопросам оснащенно
сти рабочих мест инструментами и при
способлениями, экономного расходования 
сырья и вспомогательных материалов.

Успешно прошел смотр на отдельных 
предприятиях министерства. Так, на Тби
лисском камвольно-суконном комбинате 
в приготовительном цехе ткацкого произ
водства все молодые текстильщицы пере
шли на уплотненную работу и начали об
служивать по пять барабанов вместо че
тырех по норме. В результате этого каж
дая молодая работница-текстильщица нача
ла вырабатывать в смену 62— 70 кило
граммов пряжи вместо прежних 52— 56 
килограммов.

На обувной фабрике 1 в смотре 
приняли участие 766 молодых рабочих. 
Многие из них заметно улучшили работу. 
Например, вырубщик текстиля на штампе 
т. Кузьменко, швейница т. Чекарда и дру
гие, ранее не выполнявшие нормы, стали 
их выполнять и перевыполнять. Нового 
роста производительности труда добились 
передовые молодые рабочие фабрики тт. 
Ефремова, Такматади, Будникова и дру
гие. Они повысили выполнение норм вы
работки со 120— 150 до 190— 200 про
центов.

Цеховые смотровые комиссии фабрики 
тщательно изучали производственные ус
ловия молодых рабочих. Комиссия меха
нического цеха установила, например, что 
станов, на котором работает молодой ра
бочий т. Аветисов, неисправен и это от
ражаете»- на его производительности. Ста
нов был сдан в капитальный ремонт, а 
т. Аветисова перевели на другой станок, 
после чего он выполнил месячную норму 
выработки более чем на 200 процентов.

На швейной фабрике М  6 в период 
смотра работы молодежи было подано 56

предложений, улучшающих организацию 
труда. В производство уже внедрено 28 
предложений,что позвонило сэкономить 
44 тысячи рублей.

Хорошие результаты достигнуты и на 
Тбилисском прядильно-трикотажном ком
бинате. Кутаисском шелковом комбинате, 
Тбилисской швейной фабрике 1 и дру
гих предприятиях.

Однако в проведении общественного 
смотра работы молодежи имели место и 
серьезные недостатки.

На текстильно-галантерейной фабрике 
(директор т. Топешашвили, главный ин
женер т. Салуквадзе) смотровые комиссии 
были созданы, но работу среди молодежи 
провели незначительную. В крутильном це
хе (начальник цеха т. Джахуа) многие мо
лодые рабочие не улучшили своей работы.

На швейной фабрике Л? 7 (директор 
т. Гамкрелидзе, главный инженер т. Сичи- 
нава) к общественному смотру приступили 
с опозданием. Некоторые смотровые комис
сии не выявляли и не изучали причин от
ставания в выполнении норм выработки 
молодыми рабочими. В результате этого на 
фабрике мвогве молодые рабочие и после 
смотра не выполняют норм выработки.

Также с незначительными результатами 
провели общественный смотр на бумаго
прядильной фабрике (директор т. Махата- 
дзе, главный инженер т. Мурадян), на фа
брике модельной обуви (директор т. Тер- 
Оганезов, главный инженер т. Ходасевич).

Министерство промышленных товаров 
широкого потребления Грузинской ССР 
и бюро ТК ЛКСМ Грузии обсудили итоги 
общественного смотра и наметили меро
приятия по дальнейшему улучшению ра
боты с молодежью, повышению ее произ
водственного мастерства.

Итоги общественного рмотра будут об
суждаться на цеховых и общефабричных 
собраниях молодежи. Руководителям пред
приятий надо будет обратить внимание на 
то, как молодежь овладевает передовыми 
методами труда, как внедряются рациона
лизаторские предложения и применяется 
опыт передовых предприятий по механи
зации и автоматизации производства.

Проведение смотра— это нужное меро
приятие, но само по себе оно может дать 
не много, если успехи, достигнутые моло
дыми рабочими, не будут закреплены. 
Руководители предприятий должны при
нять меры для того, чтобы отстающие мо
лодые рабочие подтянулись до уровня пе
редовиков производства, чтобы успехи, 
достигнутые молодежью, были закреплены. 
Надо систематически наблюдать за рабо
той каждого молодого рабочего, изучать 
условия и результаты труда непосред
ственно на рабочих местах, выявлять ре
зервы дальнейшего повышения производи
тельности труда, улучшения качества вы
пускаемой продукции, снижения ее себе
стоимости.

В целях поощрения молодых рабочих, 
отличившихся во время смотра, директо
рам Кутаисского шелкокомбината. Тбилис
ского камвольно-суконного комбината, 
Тбилисского прядильно-трикотажного ком
бината и швейной фабрики Л* 1 предло
жено организовать производственные экс
курсии молодых рабочих на передовые 
предприятия Москвы и Ленинграда.

В. ВА Д А Ч КО РИ Я , 
заместитель министра промышленных 
товаров широкого потребления Гру
зинской ССР.

Строительство силосной башни в колхозе имени Шаумяна села Дилиска Ахал- 
калакского района. Фото В. Черкасова.

К а ж д о м у  к о л х о з у  и с о в х о з у — п р о ч н у ю  к о р м о в у ю  б а з у

Почему низки темпы закладки силоса

Перед севом азимыг
Нынешней осенью в колхозах зоны Квх. 

вельской МТС нам предстоит засеять ози
мой пшеницей 5.672 гектара и 190 гецГ 
таров озимым ячменем. Семена были в не" 
обходимом количестве засыпаны и пред] 
ставлены в контрольно-семенную лабора! 
торию. Все они при проверке оказались 
кондиционными. Убирая урожай, колхо
зы одновременно вели очистку семян, ц*
очистке работают две зерноочистительные 
машины системы «ВНМ» и одна системы 
«Петкус», а также около 30 триеров, име
ющихся в колхозах.

На пахоте под озимые используется 25 
тракторов «ДТ-54» и «СТЗ-НАТП». у СТа, 
новлены календарные сроки проведения 
пахоты и сева; пятидневные задания по 
этим видам работ доведены до всех Ц  
тракторных бригад и трактористов. На 
20 августа было вспахано 2.250 гектаров. 
Вспашка ведется на глубину в 27— 30 
сантиметров. Эту работу намечаем закон
чить в 25 сентября. Кроме того, МТС дол®, 
на провести предпосевную культивацию к 
лущение тяжелыми боронами БДТ-2-2.

Однако ремонтные работы задерживают
ся из-за отсутствия запасных частей. Сле
дует отметить, что МТС каждый год испы
тывает острую нехватку запасных частей 
а Грузсельхозснаб не принимает мер, что
бы исправить такое положение.

Опыт прошлых лет показал, что пред
посевное разравнивание почвы резко по
вышает урожайность, так как в этрм слу
чае семена заделываются в почву на рав
ную глубину и не остаются на поверхно
сти. Вместе с тем, сокращаются случаи 
поломок сельскохозяйственных машин. Код. 
хоз имени Молотова села Ахалсопели полу- 
чил с каждого из 100 гектаров, на кото
рых проведено предпосевное разравнива
ние, по 16 центнеров пшеницы, а с уча
стков, на которых оно не проводилось,— 
в среднем по 13 центнеров. В текущем го
ду намечено провести предпосевное разрав
нивание почвы на всей посевной шго- 
щади.

Здесь следует сказать о некоторых сор
тах озимой пшеницы и сроках сева. Опы
ты, проведенные в последние три года, 
показали, что в условиях нашего райо
на, наряду с озимой пшеницей сорта «Ла- 
годехпе грдзелтавтава», неплохие урожаи 
дает пшеница сорта «Новоукраинка». Се
меноводческий колхоз имени Сталина села 
Кварели получил в 1953 году, при оди
наковых условиях, на участке, засеянном 
«Новоукраинкой», на три центнера пше
ницы больше, чем на участке, засеянном 
«Лагодехис грдзелтавтава». В  следующем 
году эта разница составила 3,5 центнера, 
а в нынешнем— 2,5 центнера. Необходимо 
в ближайшем будущем широко распро
странить в районе этот сорт пшеницы  ̂
Следует, однако, помнить, что «Новоукра
инка» легко поддается заболеванию ржав
чиной, поэтому опыты по ее возделыванию 
надо продолжать в течение двух-трех лет.

Как показали практические наблюдения 
за последние три-четыре года, сев пшени
цы в сентябре у нас не дает хороших ре
зультатов. Пшеница, посеянная в сентя
бре, часто бывает или нзреженной, или же, 
в случае дождливой погоды, сильно идет в 
рост, в результате чего весной происходит 
массовое полегание посевов. Поэтому в 
колхозах нашего района озимый сев необ
ходимо проводить с 10 октября по 20 ноя
бря.

По плану мы должны высевать 4— 4,5 
миллиона зерен на гектар, что для сорта 
«Лагодехис грдзелтавтава» составляет от 
180 до 220 килограммов зерна. Однако 
нормы высева семян для колхозов района 
ц внутриколхозных участков должны быть 
разные. На плодородных низменных зем
лях Алазанн можно высевать 180— 190 
килограммов зерна, а на сравнительно 
бедных почвах верхней зоны —  по 200— 
220 килограммов. Это позволит получить 
посевы равной густоты и добиться в 1956 
году высокого урожая колосовых культур.

Ш. ЛО М ИДЗЕ, 
главный агроном Кварельской МТС, 
Герой Социалистического Труда.

БЫСТРЕЕ УБИРАТЬ 
Т А Б А К

В этом году колхозы Абхазии должны 
сдать государству 7.580 тони табачного 
сырья. Наступил период уборки и низки 
табачных листьев. С каждым днем в?е 
шире развертывается соревнов. ние среди 
тружеников колхозной деревни за успеш
ную уборку табака.

Правильная организация работ на та
бачных плантациях и образцовое проведе
ние уборки урожая являются решающими 
условиями для выполнения задания по 
сдаче государству табака.

Хорошо организовав работу, ряд табако
водческих колхозов успешно справляется 
с ломкой и низкой табака. Среди них—  
колхозы имени Сталина села Леселидзе, 
имени Булганина села Колхида, имени 
Хрущева села Сихарули, имени Орджони
кидзе села Алахадзе Гагрского района 
и другие.

Образцы доблестного труда показы
вает в колхозе имени Хрущева села Си
харули Гагрского района звено, руково
димое Героем Социалистического Труда
Зинаидой Акужба. Четко и планомерно 
идет работа и в третьей бригаде колхоза 
имени Сталина села Багцашени Гуль- 
рипшекого района, где бригадиром рабо
тает опытный табаковод Андроник Лус- 
парян. Члены этой бригады ведут уже 
третью и четвертую ломку и низку ли
ста. Передовые табаководы колхоза В. Кю- 
лян, Э. Авнер. А. Забеляй, Ф. Кондакчян 
и другие на низке табака ежедневно вы
полняют по 2— 2,5 нормы.

Опыт передовых табаководов показы
вает, что лучшими сроками для уборки 
урожая и получения высококачественно
го табачного сырья являются июль, август 
и половина сентября. Табачный лист в 
этот период нормально сушится и приоб
ретает лучшие качества. Учитывая эту 
особенность табака, мастера высоких уро
жаев из драндского колхоза имени Шау
мяна применяют для ускорения и равно
мерного созревания табачного листа вер- 
шкованпе и пасынкование табака.

Это мероприятие сыграло немалую роль 
в том, что в минувшем году колхоз сдал 
государству сверх плана свыше 80 тонн 
табачного сырья. Средняя урожайность 
табака составила 17,7 центнера с гек
тара.

Готовясь к достойной встрече XX съез
да партии, колхоз борется за получение 
25— 30 центнеров табака с гектара.

Однако, несмотря на успехи отдель
ных колхозов, положение с уборкой таба
ка в целом по Абхазии не совсем удовле
творительное. Объясняется это тем, что 
во многих колхозах ломку и низку таба
ка производят недопустимо медленно, 
упускают лучшие агротехнические сроки 
уборки табачного листа. Сельскохозяй
ственные артели имени Молотова села 
Азанта, «Лечхуми» села Амткели, «Га- 
марджвеба» села Лата Гульрипшского 
района еще не приступали к ломке та
бака.

Во многих сельскохозяйственных арте
лях не проводят вершкования и пасынко
вания —  мероприятия, способствующего 
увеличению сбора сырья и улучшению ка
чества табака. Этот важный участок рабо
ты остается вне поля зрения специалистов 
сельского хозяйства, машинно-тракторных 
станций и Министерства сельского хозяй
ства Абхазии.

Для бесперебойной уборки урожая ог
ромное значение имеет хорошо подгото
вленное сушильное хозяйство, но колхозы 
Гудаутского и Гульрипшского районов 
сильно отстают в этом.

Темпы уборки табака в нынешнем году 
значительно отстают от прошлогодних. Не
обходимо принять срочные меры для луч
шей организации труда табаководов и до
биться своевременного выполнения плана 
уборки табака.

Д. Ш Е Л И Я .
(Корр. «Зари Востока»).

Колхозы, обслуживаемые Энисельской 
МТС Кварельского района, имеют все 
возможности заложить 4.000 тонн сило
са —  в два с п о л о в и н о й  раза больше, 
чем в прошлом году. Значительная доля 
этого количества падает на кукурузу, 
которой засеяно 2.032 гектара.

Для силосования кукурузы, а также 
сеяных и дикорастущих трав колхозам 
зоны МТС нужно построить дополнитель
но силосные сооружения емкостью в 
2.610 тонн.

Со времени начала силосования прошло 
свыше трех недель, а план выполнен 
только на 22 процента. Особенно отстает 
колхоз имени Горького селения Греми. 
Здесь заложено силоса лишь 25 тонн 
вместо 600 тонн. Колхозы сел Шакриани 
и Сабуе выполнили задание на 15— 20 
процентов.

Крайне медленными темпами строятся 
силосные сооружения. По данным МТС, 
к 20 августа из намеченных к постройке 
силосных ям и траншей на 2.610 тонн 
были готовы сооружения всего на 1.210 
тонн. Руководители отдельных колхозов 
считают, что торопиться некуда. Времени, 
мол, впереди много.

В некоторых сельхозартелях грубо на
рушаются правила закладки силоса. Так, 
например, 19 августа в колхозе имени 
Орджоникидзе селения Шилда в силосо
хранилище заложили засохшие кукуруз
ные стебли. При этом забыли утрамбо
вать их. Происходило это на глазах зоо
техника колхоза Ш. Натрошвили. В  этом 
же колхозе несвоевременно подвозят си
лосную массу, и поэтому очень часто 
простаивает силосорезка. За четвертую 
пятидневку августа силосорезка обработа
ла лишь 70 тонн силосной массы вместо 
500 тонн по норме. ^

В колхозе имени Жданова селения Эни- 
сели на заготовке силоса работает пере
оборудованный комбайн <<Коммунар». Из- 
за отсутствия силосной массы комбайн 
простоял два дня. Повинно в этом прав
ление артели (председатель М. Бурдиа- 
щвили), которое не выделяет достаточ
ного количества людей и транспорта для 
бесперебойной работы силосорезки. В  кол
хозе создана строительная бригада, но

укомплектована она, главным образом, 
нетрудоспособными колхозниками. Квали
фицированные каменщики работают на 
строительстве в качестве подсобных ра
бочих.

В ряде колхозов силосование кормов 
идет хуже, чем в прошлом году. Так, на
пример, к 20 августа в колхозе селения 
Алмати заложено силоса чуть ли не вдвое 
меньше, чем на эту же дату в прошлом 
году.

Пример хорошей работы показывает 
колхоз имени Куйбышева селения Шилда. 
Здесь четко организовал труд. Букваль
но все колхозники включились в работу 
по созданию прочной кормовой базы для 
животноводства. Колхозники за короткий 
срок построили капитальное силосное 
сооружение емкостью в 620 тонн. Уже 
заложено около 250 тонн силоса. Подвезе
но к фермам и заскирдовано свыше 400 
тонн сена. Силосорезка «РКС-12» в день 
измельчает 60— 70 тонн силосной мас
сы. Для ее подвозки правление колхоза 
ежедневно выделяет две автомашины и 
10 арб. Зоотехник колхоза М. Мириана- 
швили четко руководит всеми работами, 
связанными с заготовкой кормов. Но 
опыт передового колхоза плохо популя
ризируется.

Одной из причин низких темпов за
кладки силоса и строительства силосных 
сооружений является то, что Энисель- 
ская МТС не обеспечена землеройными ма
шинами и достаточным количеством сило
сорезок. Всего имеются два скрепера и две 
тракторные силосорезки, чего безусловно 
недостаточно. В  конторе МТС нет точных 
данных о работе этих агрегатов. Зоовет- 
персонал машинно-тракторной станции 
неудовлетворительно контролирует каче
ство закладки силоса.

Необходимо в кратчайший срок изжить 
недостатки, имеющиеся в важном деде 
заготовки кормов, мобилизовать всех ра
ботников МТС на ускорение темпов сило
сования и строительства силосных соору
жений.

М. М А ЗА Н А Ш ВИ Л И .
(Корр. «Зари Востока»).

Агитационно художественная бригада на летних пастбищ ах
ГАЛИ. (Корр. «Зари Востока»). Галь- 

ский райком партии и исполком райсовета 
депутатов трудящихся организовали аги
тационно-художественную бригаду для об
служивания животноводов, находящихся 
на летних пастбищах. В бригаду, которую 
возглавляет секретарь Гальского райкома 
партии по зоне МТС тов. 0. Абесадзе, вхо
дят пропагандисты, зоотехники, участни

ки художественной самодеятельности, ан
самбль песни и пляски районного Дома 
культуры.

Агитационно - художественная бригада 
уже выехала в район пастбища Оросцха- 
ли. Затем она организует свои выступле
ния на летних пастбищах Ашта, Окалма- 
хе, Натипу, Абчвач.

Улучшать партийную работу
в министерствах (

Июльский Пленум ЦК КПСС, дав раз
инутую программу дальнейшего подъема 
эомышленности, технического прогресса 
улучшения организации производства, 

делил большое внимание вопросам со- 
фщспствования руководства производ- 
’вом со стороны министерств, главков и 
)естов.
Практика показывает, что в министер

шах и ведомствах, где партийные орга- 
т ц и и  настойчиво борются за улучшение 
ятельпости советского государственного 
партийного аппарата и на этой основе 

дут широкую партийно-организациопную 
партийно-политическую работу, —  зппа- 
,т квалифицированно руководит работой 
^ведомственных предприятий.
Борьба за улучшение деятельности пар- 

1Йных организаций советских учрежде- 
1тй особое значение приобретает в Ка- 
анииском районе гор. Тбилиси, где, как 
шест но, расположено подавляющее боль- 
итпетво республиканских и местных со- 
втских органов.

Как показал состоявшийся недавно 
зенум райкома партии, некоторые пар- 
инные' организации министерств и ве- 
зыств за последнее время активнее ст.а- 
п влиять на работу аппарата, своевре- 
епно подмечать недостатки и принимать 
зры для их устранения. Отдельные пар- 
нйные организации выступили инициа
лами разработки и осуществления пла- 
ов технического перевооружения отстаю- 
1их предприятий, внедрения в производ- 
гцо новейшей техники и передовых мето
де труда.

Вместе с тем нельзя не отмстить то, 
то многие воиросы улучшения руковод- 
гва промышленностью все еще остаются 
не поля зрения партийных организаций, 
ывает и так, что некоторые партийные 
рганизацин министерств формально, без 
эубокого изучения подходят к решению 
ажных вопросов технического прогресса.

Примером такого подхода к делу является 
обсуждение на открытом партийном собра
нии Министерства местной промышленно
сти Грузинской ССР вопроса о работе про
изводственно-технического отдела по внед
рению новой техники на предприятиях за 
первое полугодие 1955 года. Партийное 
бюро не подготовило этот вопрос. Не уди
вительно поэтому,.-что из присутствовав
ших на собрании 75 человек выступило 
всего четверо. '

А между тем производственно-техниче
ский отдел медленно внедряет на пред
приятиях достижения науки и техники.

Заслуживает поощрения практикуемая 
техническим отделом министерства систе
ма командировок специалистов непосред
ственно с производства в передовые про
мышленные центры нашей страны с 
целью изучения лучших методов труда. 
Имеется немало фактов, когда производ
ственно-технический отдел, изучив пере
довые методы труда, применяемые на 
предприятиях Москвы, Ленинграда и дру
гих промышленных центров, успешно 
внедряет их на заводах системы мини
стерства. Однако партийная организация 
министерства не замечает, что в большин
стве случаев дельные предложения о тех
ническом усовершенствовании того или 
иного предприятия, вносимые командиро
ванными специалистами, отделом не осу
ществляются. Это говорит о том, что пар
тийная организация все еще слабо ра
ботает с кадрами инженеров и техников, 
не утруждает себя заботами об их росте.

Серьезные недостатки в работе с кад
рами специалистов имеют место и в Ми- 

I нистерстве промышленных товаров шп- 
; рокого потребления Грузинской ССР. На 

предприятиях этого министерства многие 
' рукородящие работники ее имеют специ- 
; ального высшего образования. Практики 
1 слабо вовлекаются в заочную учебу. Из 
двух десятков директоров предприятий

заочно учатся только 3, а из 71 началь
ников цехов —  только 9.

Знакомясь с деятельностью техническо
го управления Министерства промышлен
ных товаров широкого потребления, не
трудно заметить, что управление по сути 
дела оторвано от предприятий. Характер
но, что до последнего времени управле
ние занималось делами, которые вовсе не 
связаны с вопросами технического про
гресса (составлением писем, директив, раз
работкой вопроса о выпуске журнала мод 
и т. д.). Очевидно, этим надо объяснить то 
положение, что на складах министерства 
в настоящее время простаивает без дей
ствия и ожидает установки новейшая тех
ника, стоимостью в несколько миллионов 
рублей. На ряде предприятий министер
ства новая техника осваивается крайне 
медленно. Так, на Тбилисском камвольно
суконном комбинате неудовлетворительно 
идет освоение автоматических ткацких 
станков, на кожзаводе Л: 2 затянулось 
освоение нового передового способа краше
ния кожи, а на швейной фабрике 7 
не освоена работа на механизированных 
конвейерах, в результате чего они исполь
зуются как обыкновенные швейные агре
гаты.

Коммунистическая партия и Советское 
правительство придают особое значение 
развитию творческой инициативы рабо
чих и инженерно-технических работников. 
Долг партийных организаций— чутко и 
заботливо относиться к рационализатор
ским предложениям новаторов производ
ства, всячески поощрять и помогать им в 
работе.

Естественно, что в развитии техниче
ской мысли среди рабочих и в привлече
нии передовиков производства к активно
му техническому творчеству большую ру
ководящую роль призваны сыграг* техни
ческие управления министерств. Однако 
технические управления ряда министерств 
стоят в стороне от этого важного дела. Не

оперативной работой технического управ
ления Министерства промышленных това
ров широкого потребления Грузинской 
ССР надо объяснить тот факт, что, на
пример, на Тбилисском камвольно-сукон
ном комбинате из принятых в 1955 году 
198 рационализаторских предложений 
внедрено лишь 18. Недооценка рационали
заторских предложений новаторов произ
водства отрицательно сказывается на ка
честве выпускаемой продукции и росте 
производительности труда. Кстати, произ
водительность машин на ряде предприя
тий этого министерства низка. Так, на
пример, производительность ткацкого 
станка по артикулу 3221 на передовых 
предприятиях страны примерно в два раза 
выше, чем на Тбилисской шелкоткацкой 
фабрике.

С новаторами производства плохо рабо
тает и аппарат Министерства мясной и мо
лочной промышленности. Правда, об этом 
вспомнила коллегия министерства и спет 
циальным решением предложила трестам 
и предприятиям организовать у себя бюро 
рационализаторских и изобретательских 
предложений. Однако, несмотря па это, в 
министерстве никто не знает, что сдела
но на местах для осуществления упомяну
того решения. Не знает об этом даже со
трудник производственного отдела —  ин
женер т. Суходреев, на которого приказом 
министра возложено общее руководство 
этим важным делом.

Общеизвестно, что от правильного и 
своевременного планирования и доведе
ния планов до предприятий во многом за
висит их равномерная и ритмичная рабо
та. На пленуме райкома партии были 
вскрыты серьезные ошибки в области 
планирования, когда в аппаратах ряда 
министерств, вследствие все еще суще
ствующей там волокиты и неоперативно
сти, производственные планы разрабаты
ваются с опозданием и доводятся до пред
приятий после того, как начался хозяй
ственный год, квартал или месяц.

Аппаратом Министерства промышлен
ных товаров широкого потребления го
довой план 1955 года был доведен до ра
бочих звеньев почти с двухмесячным 
опозданием. Кроме того, в министерстве 
ьсе еще продолжает существовать пороч

ная практика внесения в план много
кратных изменений в течение производ
ственного года. Все это отрицательно 
влияет на четкость работы предприятий. 
Некоторые из них не успевают наладить 
работу по выполнению полученного плана, 
так как из министерства поступают все 
новые и новые задания. л -1—
» 0 серьезных ошибках в планировании 
/говорит и то, что здесь имеет место не- 
I  увязка между планом выйуска продукции 

и планом реализации, утвержденным Ми
нистерством торговли СССР,. Так, по пла
ву реализации обувные предприятия Ми
нистерства промышленных товаров ши
рокого потребления Грузинской ССР долж
ны сдать в 1955 году республиканской 
конторе «Главобувьторга» готовую продук
цию в количестве, превышающем утверж
денный план выпуска обуви на 7 миллио
нов рублей.

Не проявляет должной оперативности в 
разработке и доведении до предприятий 
производственных планов и аппарат Ми
нистерства промышленности строительных 
материалов Грузинской ССР. Так, письмам 
союзного министерства от 13 января 1955 
года министерству был сообщен плап, 
утвержденный на 1955 год. Этим же пись
мом предлагалось установить годовые и 
квартальные планы по предприятиям и 
довести их до мест в трехдневный срок. 
Министерством промышленности строи
тельных материалов Грузинской ССР ука
занные планы предприятиям были сооб
щены только между 15 и 21 февраля, то 
есть через 30— 36 дней. Такое опоздание 
с доведением планов до непосредственных 
исполнителей отрицательно повлияло па 
ритмичность работы Носирского и Зугдид- 
ского кирпично-черецичных заводов.

Партийная организация этого министер
ства (секретарь партбюро т. Мхеидзе) мало 
занимается вопросами работы аппарата 
министерства. На заседаниях бюро и на 
партийных собраниях вопросы техниче
ского прогресса, работы отделов министер
ства не обсуждались.

Ясно, что плохая работа партийной ор
ганизаций отрицательно влияет на дея
тельность аппарата министерства.

Необходимо отметить, что работа пар
тийных организаций министерств и ве
домств района все еще не отвечает со
временным требованиям. Они малоактив
ны, слабо борются с проявлениями воло
киты и бюрократизма, не принимают мер 
для упрощения аппарата, его удешевле
ния и сокращения штатов.

У партийных организаций министерств 
и ведомств, осуществляющих руковод
ство промышленностью, нет обязанностей 
более важных, чем последовательная и 
кропотливая работа по улучшению руко
водства промышленными предприятиями, 
устранению всего того, что мешает внед
рению новейшей техники и передовых ме
тодов производства, по налаживанию чет
кой и бесперебойной работы управленче
ского аппарата.

Улучшение работы партийных органи
заций министерств и ведомств находится 
в прямой зависимости от уровня руковод
ства ими со стороны райкома партии. Сле
дует сказать, что, все еще не имея доста
точной помощи со стороны отделов наше
го райкома, первичные партийные органи
зации слабо развертывают партийно-поди- 
тцческую работу.

Говоря о недостатках работы отделов 
райкома партии, мы в первую очередь 
имеем в виду промышленный отдел, кото
рый неправильно организует свою дея' 
тельность, тратя большую часть временя 
на бумажные дела, а не на живую орга
низаторскую работу в массах. Отдел не 
вникает глубоко в хозяйственную жизнь 
предприятий и учреждений, а нередко Да' 
же не осведомлен о положении дел в пар
тийных организациях. Недостаточна по
мощь и организационного отдела, а также 
отдела агитации и пропаганды райкома 
партийным организациям министерств, 
учреждений и предприятий в осуществле
нии решений партии п правительства.

Устранение всех этих недостатков яв
ляется первостепенной задачей коммуни
стов Калининского района.

Д. ЧХИКВИШ ВИЛИ,
секретарь Калининского Р К  ТО К 11 
Г рузии.



Н А  Т О Р Г О В Ы Е  Т Е М Ы

К о л ь ц е в о й  з а в о з  т о в а р о в
Внимание работников потребительской 

кооперации привлекла в последнее время 
практика кольцевого аавоза товаров в 
лавки и магазины, позволяющая лучше 
организовать на селе бесперебойную про
дажу предметов повседневного спроса.

Коллектив Мало-Ивановского сельпо 
Сталинградской области, явившийся ини
циатором внедрения этого метода, по
строил свою работу так. Правление сель
по заранее рассчитало, какое количество 
транспортных средств требуется для ре
гулярной доставки товаров в магазины, н 
установило график выезда с товарами по 
определенному кольцевому маршруту.

Транспорт с товарами прибывает в ма
газины ко времени окончания работы, что 
дает возможность меньше отвлекать про
давцов, обслуживающих население. Това
ры, предназначенные для определенного 
магазина, предварительно отсортировы
ваются на складе сельпо. Что же касает
ся изделий, не требующих отсортировки, 
то они завозятся в торговую сеть тран
зитом —  непосредственно с баз поставщи
ков, минуя склад сельпо.

Все это дает возможность правлению 
Мало-Ивановского сельпо систематически 
следить за состоянием товарных запасов 
в каждом предприятии, усилить контроль 
за выполнением планов товарооборота.

Инициатива этого сельпо была поддер
жана правлением Центросоюза и Президиу
мом ЦК профсоюза работников потребко
операции.

Почин малоивановцев нашел отклик и 
среди работников потребительской коопе
рации Грузии.

Теперь кольцевой завоз товаров уже 
осуществляется в системе Аджаркооп- 
кавшири, Сигнахском, Лагодехском, Ха- 
шурском, Ояском, Махарадзевском райо
нах.

Отдельные райпотребсоюзы Грузии вве
ли централизованную доставку товаров со 
своих складов непосредственно в рознич
ную сеть, минуя склады сельпо. Так по
ступило, например, правление Хашурско- 
го райпотребсоюза.

Ценную инициативу проявили Горий- 
ский райпотребсоюз и Боржомское райпо, 
которые организовали кольцевой завоз то
варов контейнерами. Это совращает про
стои машин, а также экономит денежные 
средства.

Но внедрение в работу нового метода —  
это одна часть задачи. Кооперативные 
организации вместе с тем должны уси
лить свой повседневный контроль над ра
ботой и санитарным состоянием магази
нов, лавок, предприятий общественного 
питания и мелкорозничной торговой сети, 
а также соблюдением правил советской 
торговли.

Серьезные недостатки в работе отдель
ных кооперативных организаций, магази
нов, столовых, чайных все еще не изжи
ты. Отдельные работники предприятий 
потребительской кооперации допускают 
обсчет, обмер, обвес потребителей, • рабо
тают зачастую без учета спроса населе
ния.

Такие факты имели место, на
пример, в Гареубанском, Зестафонском и 
других райпотребсоюзах, вследствие че
го председатели правлений этих райпо
требсоюзов были освобождены от работы.

В деле своевременного выявления недо
статков и нарушений в работе мага
зинов, лавок, столовых и других пред
приятий потребкооперации немалую по
мощь могут оказать лавочные и столовые 
комиссии, работа которых еще не стоит 
на должной высоте.

3. Б ЕР И Н , 
инструктор Цекавшири.

О  недочетах в обслуживании
автозаводцев

За последние два— три года в поселке 
Кутаисского автозавода значительно рас
ширилась сеть торговых предприятий. Не
давно здесь открылись еще два магазина 
Коопторга.

Есть в поселке магазины, работники ко
торых с чувством ответственности отно
сятся к своим обязанностям, стремятся 
образцово обслуживать потребителей. К 
числу их относятся, например, продоволь
ственные магазины «Кутапсторга» Ха 50 
и X  73. Но так обстоит дело не везде. 
Партийные и советские органы города 
приняли ряд мер для того, чтобы ликви
дировать недочеты в работе торговой се
ти, но эти недочеты все еще не искоре
нены.

Плохо работает, например, продукто
вый киоск X  16 «Кутаисторга». Работ
ники киоска заинтересованы лишь тор
говлей спиртными напитками, да еще в 
розлив. Это тем более недопустимо, что 
киоск находится у входа на завод. В 
киоске грязно, нет холодильника. Здесь 
редко бывают прохладительные воды, кон
дитерские изделия. Заведующий киоском 
Б. Мамрикшпвили не считается со спра
ведливыми замечаниями потребителей.

Промтоварный магазин «Кутаисторга» 
X  71 (заведующий магазином М. Жоржо- 
лиани) не располагает достаточным коли
чеством товаров летнего ассортимента —  
трикотажа, белья, носков, головных убо
ров. Дирекция «Кутаисторга» не учиты
вает требований автозаводцев на эти 
товары. Не приходится удивляться после 
этого, что магазин не выполняет плана 
товарооборота.

Плохо обслуживают Покупателей в 
хлебных магазинах и киосках. Главным

недочетом здесь является нарушение часов 
торговли.

В поселке автозавода редко бывают в 
продаже минеральные и фруктовые воды, 
пиво.

Не удовлетворяет потребностей город
ской торговой сети и Кутаисский молоч
ный завод, вследствие чего в городе, и в 
частности в поселке автозавода, не нала
жена торговля мороженым. На территории 
автозавода работают несколько предприя
тий Кутаисского треста общественного пи
тания, но и они не обеспечены ни ми
неральной водой, ни мороженым.

Автозаводцы построили на территории 
поселка отличный рынок, который в на
стоящее время является филиалом город
ского колхозного рынка X  1 (заведующий 
филиалом Ш. Догонадзе). Однако дирекция 
рынка проявляет полнейшую незаинтере
сованность в том, чтобы оформить до
говоры с колхозами ближайших сел (Ма- 
глаки, Квитири) на предмет организован
ного завоза овощей и других сельскохо
зяйственных продуктов. На этом рынке, 
например, расположен ларек по торговле 
мясом и другими продуктами, принадле
жащий колхозу имени Андреева села Уху- 
ти Ванского района. Но ларек большей 
частью закрыт.

В магазинах Коойторга, недавно откры
тых в рабочем поселке автозавода, цены 
на продукты порой выше рыночных.

Отдел торговли исполкома горсовета, 
торговые организации («Куташсторг»,
Коопторг, трест столовых) должны не
медленно ликвидировать недочеты в
обслуживании жителей поселка автоза
вода.

М. ГВ Е Л Е С И А Н И .
(Корр. «Зари Востока»).

Прием в Совете Министров 
Румынсной Народной Республики

В Тбилиси из Марнеульского района прибыла очередная автоколонна из 60 ма
шин- Она доставила в город около 200 тонн капусты, баклажанов, свеклы, помидо
ров и арбузов. Колхозы Марнеульского района сдали государству намного больше 
овошей, чем к этому времени в прошлом году.

Н а  с н и м к е ;  колонна автомашин с овощами и арбузами в Тбилиси.
Фото М. Квирикашвили.

Укрепляем связь с производством
Долг научно-исследовательских учре

ждений —  оказывать колхозам и совхо
зам всемерную помощь в деле внедрения 
в производство достижений науки и пере
дового опыта.

Известную работу в этом отношении 
проводит Сухумская зональная опытная 
станция Всесоюзного научно-исследова
тельского института синтетических и на
туральных душистых веществ «Главпар
фюмер» Министерства промышленности 
продовольственных товаров СССР.

В настоящее время на станции ведется 
научно-исследовательская работа в обла
сти селекции, агротехники, защиты ра
стений от вредителей и болезней, 'агрофи
зиологии, биохимии, агрохимии, техноло
гии эфиромасличных культур. Научные 
сотрудники уточняют агроприемы по воз
делыванию ценных  ̂ субтропических и 
тропических растений, эфироносов: гера
ни. пачули, евгенольного базилика, вети- 
верии, крупноцветного жасмина, лимонно
го эвкалипта и др.

В  целях продвижения эфироносов в 
другие районы, станц'ия через свои опор
ные пункты испытывает эти культуры в 
условиях Колхидской низменности и Ок- 
темберянского района Армянской ССР.

Для получения более продуктивных 
форм эфиромасличных растений изуча
ются процессы маслонакопления у эфиро
носов, совершенствуются существующие 
и разрабатываются новые, более эффек
тивные приемы получения эфироыаслич- 
ного сырья.

На станции уже разработана агротехни
ка герани, евгенольного базилика, пачу
ли, лимонного эвкалипта, крупноцветного 
жасмина, по которым составлены агро
указания и агроправила.

Изучены биология и способы размно
жения нового эфироноса— приморской ли
лии, которая может произрастать на чи
стых морских песках, непригодных для 
других культур.

По промышленной культуре евгенольно
го базилика изучены фазы его наиболь
шей масличности. Это даст возможность 
собирать наиболее высокий урожай бази
ликового эфирного масла. Опыты показали 
также, что в условиях Грузии можно по
лучить два укоса евгенольного базилика.

За последние годы опытной станцией 
было установлено, что плантации розовой 
герани в колхозах Западной и частично 
Восточной Грузии засорены ментонной 
формой герани, в масле которой содержит
ся в ы с о к и й  процент нежелательного ком 
понента— ментона. Причины появления

БУХАРЕСТ, 23 августа. (ТАСС). По 
случаю 11-й годовщины освобождения 
Румынии от фашистского ига сегодня Со
вет Министров Румынской Народной Рес
публики устроил большой прием в прави
тельственном доме, расположенном в жи
вописном месте на берегу озера Снагов 
близ Бухареста. Гостей принимали Пред
седатель Совета Министров Румынской 
Пародной Республики Г. Георгиу-Деж, 
Председатель Президиума Великого Нацио
нального собрания Петру Гроза и министр 
иностранных дел РНР С. Бугич.

На приеме присутствовали Первый 
секретарь ЦК КПСС Н. С. Хрущев, члены 
ЦК Румынской рабочей партии, члены 
Президиума Великого Национального со
брания. члены правительства РПР и ру  ̂
ководители правительственных делегаций 
народно-демократических стран, прибыв

шие на праздничные торжества, главный 
редактор газеты «За прочный мир, за на
родную демократию» М. Б. Митин, пере-, 
довики производства, ученые, писатели и 
артисты, генералы и офицеры, партийные 
и государственные работники, представи
тели общественных организаций.

В числе гостей находились посол СССР 
в Румынии А. А. Епишев, главы диплома
тических представительств, аккредитован
ные в Бухаресте, многочисленные зару
бежные профсоюзные и культурные де
легации.

Во время приема был дан концерт, в 
котором приняли .участие лучшие арти
стические силы столицы и коллективы 
художественной самодеятельности.

Прием прошел в обстановке сердечности 
1 и дружбы.

Парад и демонстрация трудящихся в Бухаресте

мситонных форм изучаются опытной 
станцией совместно с Академией наук 
Грузинской ССР.

Работники станции оказывают органи
зационную и научную помощь колхозам и 
совхозам Абашского, Гульрипшского, 
Цхакаевского и Октемберянского районов, 
возделывающим эфиромасличные культу- 

| ры, помогают им в закладке показатель- 
I ных участков для получения высокого 
, урожая эфироносов, в выращивании стан- 
I дартных саженцев, в борьбе с вредителя
ми и т. д. Эфиромасличным заводам, по 

| мере надобности, оказывается помощь в 
! переработке эфироносов, монтаже новых 
I производственны* сооружений, внедрении 
новых усовершенствованных методов пе
реработки эфиромасличного сырья, а так
же промышленной экстракции цветов, 
уточнении технологического режима.

С целью очистки плантаций герани от 
ментонной герани и создания маточников 
чистой розовой герани научные сотрудни
ки станции непосредственно проводят 
апробацию ментонных растений в колхо
зах Гульрипшского района. Они оказывают 
организационную, практическую и мето
дическую помощь подшефному колхозу 
имени Церетели в применении дифферен
цированной агротехники к возделываемым 
в колхозе культурам, а также в органи
зации труда, планировании работ и др.

Научными сотрудниками станции издан 
сборник статей, в которых отражены 
итоги работы станции.

В работе опытной станции имеют место 
и недостатки. Это —  большая перегрузка 
научной тематики, из-за которой нет 
возможности повседневно, с необходимой 
тщательностью изучать все культуры. 
Ввиду отсутствия специального штата и 
средств опытная станция не может зани
маться вопросами механизации работ по 
возделыванию и переработке эфироносов, 
системы обработки почв под эфиромас
личные культуры и т. д.

В нынешнем году Сухумская зональная 
опытная станция усилит работу по оказа
нию организационной и научной помощи 
колхозам и совхозам, возделывающим эфи
ромасличные культуры, по обобщению 
опыта передовиков и внедрению в произ
водство достижений науки и передового 
опыта.

И. Т А В Б Е Р И Д З Е ,  
и. о. директора Сухумской зональ
ной опытной станции, кандидат сель
скохозяйственных наук.

БУХАРЕСТ, 23 августа. (ТАСС). Торже-] 
ственна и празднична площадь имени 
Сталина. Легкий ветерок колышет флаги.! 
Над трибунами —  государственный герб 
Румынской Народной Республики, портре-. 
ты Ленина и Сталина, членов Президиума 
ЦК КПСС, руководителей Румынской рабо- | 
чей партии и Румынского государства.

На площади и прилегающих улицах вы -; 
строились войска Бухарестского гарнизона.! 
На трибунах —  передовые люди промыш
ленных предприятий, министры, деятели 
науки и культуры, офицеры и генералы, 
партийные и государственные работники, 
представители общественности, многочис
ленные зарубежные гости. В  дипломатиче
ской ложе— посол СССР в Румынии А. А. 
Епишев, главы и члены посольств и мис
сий, аккредитованные в Бухаресте.

9 часов утра. На центральную трибупу 
поднимаются Председатель Совета Мини
стров РНР Г. Георгиу-Деж, Первый секре
тарь ЦК КПСС Н. С. Хрущев, Председатель 
Президиума Великого Национального со
брания РНР Петру Гроза, Первый секре
тарь ЦК Румынской рабочей партии 
Г. Апостол, члены Политбюро ЦК Румын
ской рабочей партии, руководители прави
тельственных делегаций народно-демокра
тических стран и другие. Присутствующие 
встречают их дружными рукоплесканиями. 
Принимающий парад первый заместитель 
министра вооруженных ^сил генерал-лей
тенант Л. Сэлэжану объезжает выстроив
шиеся войска и поздравляет их с 11-й го
довщиной освобождения Румынии. Затем 
он поднимается на центральную трибуну 
и произносит речь. Он провозглашает здра
вицы в честь могучего лагеря мира и со
циализма, в честь Советского Союза 
и Румынской Народной Республики. Зву
чат залпы артиллерийского салюта. Ор
кестр исполняет государственные гимны 
Румынской Народной Республики и СССР. 
Из конца в конец площади прокатывается 
мощное солдатское «ура!».

Начинается военный парад. Мимо три
бун в четком строю чеканным шагом про
ходят слушатели военных академий, пехо
тинцы, моряки, пограничники. Их сменя
ют мотомеханизированные и танковые ча

сти. В воздухе стремительно пролетают 
реактивные самолеты. Им вслед с трибун 
несется восторженная овация в честь во
оруженных сил Румынии, верно стоящих 
на защите мирного труда своего народа.
* Демонстрацию трудящихся открывают 
вооруженные отряды рабочих, принимав
ших участие в свержении фашистской 
диктатуры. На трибунах снова вспыхи
вает бурная овация, когда под звуки гор
нов и барабанов на площадь вступают са
мые юные участники демонстрации —  
счастливая детвора. За ними идут предста
вители всех восьми районов столицы. Они 
несут сотни знамен, портреты Маркса, 
Энгельса, Ленина, Сталина, руководителей 
КПСС, Румынской рабочей партии и дру
гих братских коммунистических и рабочих 
партий.

Вот через площадь движутся тракторы 
марок МТЗ и КДП, зерновой комбайн, 
грузовые автомобили и автобусы— празд
ничные подарки румынских машинострои
телей. Из конца в конец площади раздают
ся возгласы: «Да здравствует 23 августа 
— великий национальный праздник ру
мынского народа!», «Да здравствует неру
шимая румыно-советская дружба!», демон
странты скандируют: «СССР— РНР».

Праздничное шествие трудящихся Буха
реста, длившееся более трех часов, выли
лось в яркую демонстрацию преданности 
румынского народа делу социализма, его 
решимости и дальше крепить братскую и 
нерушимую дружбу с великим Советским 
Союзом, бороться за мир и международное 
сотрудничество.

Демонстрации румынских трудящихся 
по случаю Дня освобождения состоялись 
сегодня также в Клуже, Тимишоаре, Ора- 
дя, Тыргу-Муреше, Яссах, Галаце, Плоеш
ти, городе Сталин, Крайове и других горо
дах республики.

Сегодня улицы, бульвары, площади и 
.парки Бухареста заполнены народом. По
всюду царит веселое оживление, звучат 
песни и музыка. Вечером румынская сто
лица озарилась огнями праздничной иллю
минации. Над Бухарестом и другими горо
дами торжественно прозвучали залпы 
праздничного салюта.

Прибытие в Москву правительственной делегации ГДР
В  связи с окончанием выставки картин 

Дрезденской галереи, а также в связи с 
предстоящей передачей картин Герман
ской Демократической Республике в Мос
кву 23 августа прибыла правительствен
ная делегация Германской Демократиче
ской Республики во главе с заместителем 
премьер-министра и министром иностран
ных дел Лотаром Больцем.

В  делегацию входят заместитель Ми
нистра культуры ГДР Александр Абуш, 
депутат народной палаты Макс Зейдевид, 
директор государственного музея в Бер
лине, член Немецкой академии искусств 

I профессор Блюмель, обер-бургомистр гор.

К новым творческим успехам
В  течение продолжительного времени 

в залах Тбилисской академии художеств 
функционирует выставка студенческих ра
бот за 1953— 1955 гг., на которой пред
ставлено свыше 1.300 произведений раз
личных жанров, собранных методическим 
фондом вуза.

На выставке впервые за вое время су
ществования академии так широко пока
зана работа, которая велась и ведется в 
республике по подготовке кадров худож
ников. Знакомя зрителя с работами моло
дежи, которая в скором времени пополнит 
ряды художников Грузии и работников 
художественной промышленности, вы
ставка как бы вводит нас в завтрашний 
день изобразительного искусства респуб
лики. На выставке представлены жи
вопись, графика, скульптура, керамика 
и архитектура. Здесь можно видеть не 
только дипломные работы, но и те, кото
рые сделаны во время занятии в классах 
и летней производственной практики, —  
этюды, наброски, иллюстрации, эскизы 
театральных постановок, вазы, сервизы, 
архитектурные проекты и т. д.

Паибольший интерес представляют 
Дипломные работы. Срок их выполнения 
около полутора лет, благодаря чему моло
дые художники имеют возможность про
явить в них лучшие качества своего да
рования.

Многие из представленных работ явля
ются вполне законченными, зрелыми про
изведениями.

Из живописных работ наиболее зна
чительным следует считать большое по
лотно молодого художника К. Махара- 
дзе «Суворов и Багратион в Альпах», в 
котором привлекают широкий разворот 
темы, содержательность портретных ха
рактеристик и, самое существенное,— реа
листическая основа всего произведения.

Другие дипломные работы также сви
детельствуют о том, что молодые худож-

0 работе Тбилисской академии 
худож еств

ники успешно осваивают метод социали
стического реализма. В  качестве примера 
можно привести работы Г. Тотибадзе —  
«На новостройках Самгори», А. Хахута- 
швили —  «Старейшие художники Гру
зии», 111. Холуашвили —  «Сталин у Ха- 
шима», Т. Самсонадзе —  «Грузины у 
Петра I» , Г. Геловани— «На Тбилисском 
море».

Несомненный интерес представляют 
произведения дипломантов - скульпторов. 
Мастерски выполнены монументальные 
скульптуры —  «Багратион» 3. Амашуке- 
ли, «Казбеги» А. Биланишвили, «Руста
вели» М. Бердзенишвили. Следует по
желать, чтобы эти скульптуры скорее 
украсили улицы и площади наших горо
дов.

Очень разнообразна тематика графиче
ских работ. На выставке представлены се
рии гравюр и эстампов, плакаты, книж
ные иллюстрации и т. п. Среди них вы
деляются плакаты Д. Дундуа и Н. Малаэо- 
ния, иллюстрации Л. Анфимова к книге 
«Грибоедов в Грузии», Д. Нодпя— к роману
А. Толстого «Хождение по мукам», 
Ш. Ниорадзе— к книге А. Чеишвпли «Ле- 
ло».

Большое впечатление производит зал, 
в котором представлены работы молодых 
керамистов. Главное достоинство показан
ных здесь экспонатов заключается в том, 
что в них ясно видны черты сложившего
ся стиля современной грузинской керами
ки. Из работ молодых керамистов наибо
лее значительными являются декоратив
ное панно М. Баидашвнли, фаянсовая 
питьевая колонка Р. Иашвили, винный 
прибор Д. Кобиашвили. Прекрасной фор
мой и художественностью исполнения от
личаются не только дипломные работы, но

и те, которые выполнены в классах во 
время обычных занятий.

Следует сказать, что и на других отде
лениях академии создано много превос
ходных классных и летних работ. Трудно 
перечислить все заслуживающее внима
ния, однако нельзя не упомянуть этюды
B. Бериашвили, зарисовки Д. Нодня, на
турные зарисовки Л. Цуцкирпдзе.

Материалы выставки послужили осно
вой для обсуждения методов преподавания 
художественных и теоретических дисцип
лин в Тбилисской академии художеств 
на научно-методической конференции. Эта 
конференция была организована прези
диумом Академии художеств Союза ССР.

В работе конференции принимали уча
стие вице-президент Академии художеств 
СССР народный художник СССР М. Г. Ма- 
низер, директоры ведущих художествен
ных вузов страны и действительные чле
ны Академии художеств СССР.

Следует сказать, что конференция яви
лась первой из числа проводимых Акаде
мией художеств СССР с целью детального 
и глубокого ознакомления с состоянием 
преподавания в республиканских худо
жественных вузах.

Конференция заслушала доклад дирек
тора Тбилисской академии художеств
C. Кобуладзе о состоянии научно-методиче
ской и идейно-воспитательной работы. Со
доклады заведующих всеми кафедрами 

чтозволили ознакомиться с установками 
педагогов по всем теоретическим и спе
циальным дисциплинам (рисунок, жи
вопись, графика, керамика, архитектура).

В своих выступлениях действительные 
члены Академии художеств СССР М. Г. 
Манизер, В. М. Орешников, II. М. Сысоев, 
К. В. Томский и Ф. II. Решетников отме
тили значительный рост качества студен
ческих работ, и, как главное, то, что пре
подавание в Тбилисской академии худо

жеств стоит на прочных позициях социа
листического реализма.

Конференция показала, что на основе 
лучших образцов русской школы академи
ческого рисунка, а также советской шко
лы, развивающей методические основы, 
разработанные выдающимся русским пе
дагогом Чистяковым, учебный рисунок в 
Тбилисской академии художеств становит
ся на правильный путь, путь реалистиче
ского отображения действительности.

Общее повышение уровня работ по ри
сунку— одна из главнейших задач вуза, 
поэтому кафедры графики и живописи 
должны уделить этому особое внимание. 
Пренебрежение к рисунку отрицательно 
сказывается при работе в любой художе
ственной технике (живопись, графика, 
офорт и т. д.).

Проявлениям явного формализма, когда- 
то имевшим место и в Тбилисской акаде
мии художеств, теперь положен конец, но 
все же в некоторых работах студентов 
есть погрешности, свойственные формализ
му, как, например, увлечение живописны
ми задачами в ущерб рисунку и т. д., и 
это требует особого внимания со стороны 
педагогов. Одним из серьезных недостатков 
является невысокий уровень преподава
ния курса композиции, что в значитель
ной степени объясняется отсутствием спе
циальных учебно-методических установок 
по этому предмету.

Некоторых успехов в подготовке мо
лодых специалистов достигла кафедра 
скульптуры. Работы ее дипломантов за
служили справедливое признание обще
ственности. Ряд из них украсил вы
ставочные залы, другие установлены 
в городах. Так, дипломная работа вы
пускника академии Г. Кордзахия —  ста
туя В. Маяковского— установлена в Мос
кве, перед Домом-музеем поэта.

Дипломные работы этого года отлича
ются профессиональным мастерством и по

своим художественным достоинствам вы
ходят за рамки ученических. Тем не ме
нее кафедре скульптуры, как и другим ка
федрам, следует обратить внимание на 
большее единство методов преподавания. 
Необходимо изжить рецидивы стилизации, 
имеющие место в работе некоторых моло
дых художников.

В  Тбилисской академии художеств по
вседневное внимание уделяется преподава
нию основ марксизма-ленинизма. Коллек
тив педагогов стремится вооружить сту
дентов марксистско-ленинской теорией, 
как методом познания реальной действи
тельности, воспитывать их в духе безза
ветной преданности своей социалистиче
ской Родине, в духе советского патриотиз
ма, подготовляя тем самым высококвали
фицированных мастеров изобразительного 
искусства, владеющих методом социали
стического реализма, способных служить 
средствами искусства делу построения 
коммунистического общества.

*  ★ *

Необходимо, вместе с тем, отметить, что 
в работе академии имеются неполадки и 
трудности, которые можно и нужно пре
одолеть. Так, до сих пор не упорядочено 
снабжение академии учебными пособиями, 
что тормозит нормальный ход учебного 
процесса.

Отрицательно влияет на занятия огра
ниченность общей площади и количества 
аудиторий. Ряд мастерских нуждается в 
коренной реконструкции, в новом обору
довании. Особенно следует подчеркнуть, 
что, выцуская ежегодно художников-кера- 
мистов для нашей промышленности, ака
демия не имеет своей керамической ма
стерской. Это не только влияет на каче
ство учебных и дипломных работ, но вле

Дрездена Вальтер Вейдауер, первый се
кретарь окружного комитета СЕПГ гор.
Дрездена Ганс Ризнер.

На Внуковском аэродроме делегацию
встречали заместитель Министра Ино
странных Дел СССР В. А. Зорин, замести
тель Министра культуры СССР В. С. Ке- 
менев, президент Академии художеств
СССР А. М. Герасимов, ответственные ра
ботники Министерства культуры СССР, 
ученые, художники. Прибывших встреча
ли также Временный Поверенный в делах 
ГДР в СССР К. Зсйц и сотрудники по
сольства. (ТАСС).

чет за собой большие денежные затраты, 
вызываемые командировками студентов на 
предприятия Москвы, Ленинграда и Риги.

Одним из серьезных препятствий в де
ле обучения художественных кадров яв
ляется недостаточная подготовка молоде
жи, поступающей на первый курс. Это 
говорит о необходимости организовать при 
Тбилисской академии художеств, по при
меру Москвы и Ленинграда, художествен
ную школу-десятилетку.

Коммунистическая партия уделяет 
большое внимание развитию советского 
искусства, подготовке национальных кад
ров и в этой области.

Теперь, когда самое большое внимание 
обращено на всемерное повышение каче
ства продукции, роль и значение худож
ников на производстве неизмеримо возрас
тает.

Следует учесть, что в Грузии немало 
фабрик и заводов, производящих художе
ственные изделия, но что в штатах этих 
предприятий художники не предусмотре
ны. Это, кстати, на руку дельцам, зани
мающимся распространением халтуры. 
Направив на эти предприятия талантли
вых выпускников, можно тем самым на
много улучшить качество продукции, вы
пускаемой предприятиями.

Коллектив преподавателей Тбилисской 
академии художеств, сделает все для того, 
чтобы непрерывно улучшать качестве 
учебно-воспитательной работы в вузе. Не
обходимо, вместе с тем, чтобы академия 
была оказана помощь в устранении недо
статков, мешающих ее работе.

Л. Р Ч Е У Л И Ш В И Л И ,
и. о. заведующего кафедрой, искусств 
Тбилисской академии художеств.

Д. Ц И Ц И Ш ВИ Л И , 
доцент кафедры керамики.



К приезду в СССР бельгийской 
парламентской делегации

Между Верховным Советом СССР и I делегацией парламента Бельгии Советско- 
Бельгийским парламентом имел место об-1 го Союза. Тексты этих посланий публп- 
мен поеданиями по вопросу посещения I куются ниже.

Господину Р . Жийону
Председателю Сената

парламента посетить Советский Союз в 
1955 году.

Мы были бы благодарны Вам за уве
домление относительно принятия нашего 
приглашения и приемлемого времени при
бытия Вашей делегации в СССР.

Председатель Совета 
Национальностей 

Верховного Совета СССР  
В. ЛАЦИ С.

Господину В. Лацису
Председателю Совета Национальностей 

Верховного Совета СССР

Палата представителей и Сенат Бель- телем палаты, будет иметь честь напра-
гии с признательностью принимают при- виться в СССР.
глашение, которое имел любезность на- Делегация смогла бы, возможно, при
править им Верховный Совет Союза Со- в п     с
ветских Социалистических Республик. в Прагу в понеДельн Р

Делегация палаты и сената, руководи-1 1955 года, откуда она продолжила бы
мая господином К. Гюйсмансом, председа- свою поездку.

Ф. Б Р Ю Н Ф О  Р. Ж И Й О Н
Вице-председатель Председатель

Палаты представителей. Сената.

Господину К. Гюйсмансу
Председателю Палаты представителей

Желая содействовать укреплению дру
жественных отношений между народами 
Советского Союза и Бельгии, Верховный 
Совет Союза Советских Социалистических 
Республик имеет честь пригласить делега
цию членов обеих палат Бельгийского

Председатель Совета 
Союза Верховного 

Совета СССР  
А. В О Л К О В .

Господину А. Волкову
Председателю Совета Союза 
Верховного Совета СССР

О поездке  прем ьер-м инистра 
Норвегии 3. Герхардсена 

в Советский Союз
ОСЛО. 23 августа. (ТАСС). Сегодня в 

норвежских газетах опубликовано следую
щее официальное сообщение:

Советское правительство через посоль
ство СССР в Норвегии передало премьер- 
министру Эйнару Герхардсену и госпоже 
Герхардсен приглашение этой осенью по
сетить Советский Союз. Премьер-министр 
с благодарностью принял приглашение. 
Он предпримет свою поездку через неко
торое время после муниципальных вы
боров, по всей вероятности, в ноябре. 
Точное время поездки, а также лица, со
провождающие премьер-министра, будут 
определены позднее.

В  своем ответе на приглашение пре
мьер-министр Герхардсен заявил, что, по 
мнению норвежской стороны, между Нор
вегией и Советским Союзом не суще
ствует важных политических проблем, ко
торые могли бы быть предметом обсужде
ния во время этого визита. Но, по его 
мнению, возможность встретиться и побе
седовать с руководящими деятелями Со
ветского Союза будет содействовать делу 
взаимопонимания между двумя странами.

Пленум ЦК Партии трудящ ихся  
Вьетнама

К посещению С С С Р  делегацией 
парламента Японии

Председатель Совета Союза Верховного 
Совета СССР А. П. Волков и Председатель 
Совета Национальностей Верховного Сове
та СССР В. Т. Лацис направили спикеру 
палаты представителей Японского парла
мента С. Масутани и спикеру палаты со
ветников Я. Каваи телеграмму следующе
го содержания: «Желая содействовать
установлению непосредственного контакта 
между членами парламентов Советского 
Союза и Японии и считая, что установ
ление такого контакта будет способство
вать нормализации отношений между на
шими странами, а также укреплению ми
ра и сотрудничества между народами Со
ветского Союза и Японии, Верховный Со
вет Союза Советских Социалистических

Республик имеет честь пригласить депу
татов Японского парламента посетить Со
ветский Союз».

Спикер палаты представителей Япон
ского парламента С. Масутани и спикер 
палаты советников Я. Каваи прислали на 
имя Председателя Совета Союза А. П. 
Волкова и Председателя Совета Нацио
нальностей В. Т. Лациса ответные теле
граммы, в которых сообщается, что обе 
палаты Японского парламента с благодар
ностью приняли приглашение посетить 
Советский Союз и образовали делегацию 
Японского парламента для поездки в 
СССР.

Делегация Японского парламента^ при
будет в СССР в конце августа 1955 года.

К пр едстоящ ей  поездке  канцлера  А ден ауэр а  в М оскву
ПАРИЖ, 24 августа. (ТАСС). Агентство 

Франс Пресс сообщает, что в Мюррене 
(Швейцария), где в настоящее время нахо
дится канцлер Аденауэр, опубликовано 
коммюнике, в котором говорится, что Аде
науэр совещался с министром иностранных 
дел ГФР фон Брентано, статс-секретарем 
министерства иностранных дел Халынтей- 
ном, директором отдела министерства Гре- 
ве, а также с послами Бланкенхорном, фон 
Эккардтом и Крекелером «с целью обмена 
мнениями относительно подготовки мини

стерства иностранных дел в Бонне к пере
говорам с правительством Советского Сою
за, которые начнутся в Москве 9 сентя
бря».

Совещание касалось также технических 
вопросов, связанных с поездкой канцлера 
в Москву.

В коммюнике говорится, что по возвра
щении в Бонн Аденауэр будет совещаться 
по вопросу о своей поездке с членами ка
бинета и руководителями парламентских 
фракций.

Пребывание советской сельскохозяйственной 
делегации в США

ВАШИНГТОН, 23 августа. (ТАСС). Вче
ра советская сельскохозяйственная деле- 
■ация посетила по приглашению министра 
земледелия США Э. Т. Бенсона министер
ство земледелия США, где глава делегации, 
первый заместитель министра сельского 
хозяйства СССВ В. В. Мацкевич имел с 
9. Т. Бенсоном беседу, в ходе которой были 
подведены итоги поездки делегации по 
США.

После того как В . В. Мацкевич предста
вил министру весь состав делегации, ее 
участники, разбившись на группы, бесе
довали с руководителями отделов мини
стерства. Затем состоялся завтрак, на ко- 
гором, кроме членов делегации и Э. Т. Бен
сона, присутствовали также руководящие 
представители министерства земледелия и 
государственного департамента.

На завтраке выступил с краткой речыо 
Э. Т. Бенсон. Он выразил надежду, что 
поездка советской делегации послужит де
лу дальнейшего укрепления взаимопони
мания между советским и американским 
народами, а также дальнейшему расшире
нию обмена делегациями между СССР и 
США.

Выступивший с ответным словом В. В. 
Мацкевич выразил от имени делегации сер
дечную благодарность министерству зем
леделия и государственному департаменту 
США за ту поддержку, которую они оказа
ли делегации, и за прекрасную организа
цию ее поездки по стране. Делегация, ска
зал В. В. Мацкевич, ставила своей целью 
изучить достижения американского сель
ского хозяйства. Мы действительно уви
дели много хорошего, что может найти при
менение у нас в стране, особенно сейчас, 
когда в сельском хозяйстве СССР осуще
ствляется широкая программа его дальней
шего развития. Сельское хозяйство СССР, 
подчеркнул Мацкевич, находится сейчас 
на новом подъеме. Он выразил уверенность 
в том, что широкое использование опыта, 
полученного как внутри страны, так и за 
границей, в частности опыта, имеюще
гося в США, ускорит дальнейшее разви
тие и подъем советского сельского хозяй
ства.

Мацкевич отметил, что делегация при
ехала в США в условиях новой междуна
родной обстановки. Естественное стремле
ние народов к миру, дух Женевского сове
щания, положившего начало улучшению 
отношений между странами, заявил он, со
действовали всей нашей поездке и прида
ли ей в значительной степени обществен
ный характер. Мы встречались со многи
ми американцами, отвечали на их много
численные вопросы о жизни советских 
людей и не жалеем, что эта сторона нашей 
поездки иногда несколько затрудняла тех
ническую сторону нашей работы. Мы осо
бенно рады, сказал в заключение Мацке
вич, приветствовать заявление господина 
министра о необходимости расширения 
связей и мирных взаимоотношений между 
нашими странами. В. В. Мацкевич препод
нес от имени делегации подарки министру 
земледелия Э. Т. Бенсону и передал ему 
приглашение посетить Советский Союз.

После завтрака в министерстве земледе
лия США члены делегации в сопровожде
нии временного поверенного в делах СССР 
в США С. Р. Стриганова и других предста
вителей посольства СССР в Вашингтоне 
совершили поездку в музей-имение Джор
джа Вашингтона в Маунт-Верноне, где в 
присутствии группы американских граж
дан и представителей печати В. В. Мацке
вич и д-р сельскохозяйственных наук про
фессор Б. Р. Соколов возложили венок на 
могилу первого президента США.

Вечером в посольстве СССР в Вашинг
тоне состоялся большой прием в честь со- 

|ветской сельскохозяйственной делегации. 
| На приеме присутствовали министр земле
делия США Э. Т. Бенсон и его заместите
ли, высшие чиновники министерства зем
леделия, представители государственного 
департамента США, члены дипломатиче
ского корпуса, представители американ
ских научных, финансовых и торговых 
кругов, фермеры, корреспонденты инфор
мационных агентств, журналов п газет. 
Прием прошел в теплой, дружеской обста
новке.

25 августа делегация вылетит из 
Нью-Йорка в Канаду.

Приезд в Осло делегации 
представителей городских Советов 

Москвы и Ленинграда
ОСЛО, 23 августа. (ТАСС). Вчера в 

Осло прибыла делегация представителей 
городских Советов Москвы и Ленинграда 
во главе с председателем исполкома Мос
совета М. А. Неновым и председателем 
исполкома Ленгорсовета Н. И. Смирно
вым. Делегация, насчитывающая десять 
человек, приехала в Осло по приглаше
нию Муниципального совета норвежской 
столицы. На аэродроме в Форнебу совет
скую делегацию встречали бургомистр 
Осло Б. Булль, представители городской 
администрации и члены посольства СССР 
в Норвегии во главе с временным пове
ренным в делах СССР в Норвегии Н. И. 
Моляковым.

ХАНОЙ, 22 августа. (ТАСС). Как пере
дает вьетнамское радио, с 16 пр 20 ав
густа проходил 8-й пленум Центральною 
Комитета Партии трудящихся Вьетнама.

Пленум рассмотрел вопрос о междуна
родном положении и о положении в Ин- 
до-Китае за период, прошедший после 
7-го пленума.

В  связи с окончанием работы пленума. 
Центральный Комитет опубликовал ком
мюнике, в котором отмечается, что не
смотря на некоторое ослабление междуна
родной напряженности положение в Индо
китае и в других районах Дальнего Восто
ка попрежнему неспокойно. Основная за
дача в настоящее время, говорится в ком
мюнике, состоит в том. чтобы сплотить 
демократические, миролюбивые силы се
вера и юга страны и провести консульта
тивную политическую конференцию пред
ставителей властей Демократической Рес

публики Вьетнам п Южного Вьетнама по 
вопросу о всеобщих свободных выборах.

Пленум отметил далее, что недавняя 
поездка президента ДРВ Хо Ши Мина в 
СССР, КНР и МНР укрепила дружбу с 
э т и м и  странами, подняла международный 
престиж Вьетнама и показала полное тож
дество взглядов на международные, про
блемы и проблемы Вьетнама.

Касаясь внутреннего положения в стра
не, пленум указал на необходимость про
должать осуществление аграрной рефор
мы, развивать торговлю и промышлен
ность, стабилизировать цены, ввести стро
гий режим экон ом ий .

Успешное выполнение поставленных 
задач, подчеркивается в коммюнике, помо
жет преодолеть трудности, испытываемые 
ныне народом, и приведет к повышению 
уровня жизни.

Заявления учены х в связи с окончанием Ж еневской 
научно-технической конференции

ВЕНА, 23 августа. (ТАСС). Как сообща
ет секретариат Всемирного Совета Мира, 
профессор Лондонского университета Э. Бу- 
роп и наблюдатель от Всемирной федера
ции научных работников Ту Чан-ван сде
лали заявления в связи с окончанием 
Международной научно-технической кон
ференции по мирному использованию 
атомной энергии.

«После Женевской конференции по мир
ному использованию атомной энергии,—  
заявил профессор Буроп,— мир не может 
больше оставаться прежним. После этой 
конференции невежественные и злонаме
ренные люди не смогут воздвигнуть пре
граду недоверия между учеными всего ми
ра. Ученые встретились и познакомились 
друг с другом. Ученые открыли, что они 
говорят одним и тем же языком. Ледяная 
атмосфера холодной войны оттаяла благо
даря теплу личного контакта между уче
ными Востока и Запада.

Конечно, имеются еще трудности. Однако 
стали известны детали процесса расщеп
ления ядра и мы знаем теперь, что ни од
на держава не имеет в этой области су
щественного преимущества по сравнению 
с другими державами.

Конференция явилась символом духа, 
обеспечивающего прогресс человечества,

Митинг в Пекине в поддержку требований 
о воссоединении Гоа с Индией

ПЕКИН, 23 августа. (ТАСС). Сегодня 
в Пекине в парке Сунь Ят-сена состоял
ся массовый митинг представителей об
щественности столицы КНР в знак под
держки справедливых требований индий
ского народа о воссоединении Гоа с Нн- 
дией.

На митинге йрисутствозало свыше 
5 тысяч человек, в том числе руководите
ли и члены Общества китайско-индийской 
дружбы, известные общественные деяте
ли Китая, представители народных орга-

К положению в Северной 
Африке

ПАРИЖ, 23 августа. (ТАСС). Париж
ские газеты сообщают, что во время вол
нений в Марокко и Алжире в течение 
последних трех дней было убито не менее 
двух тысяч человек среди местного на
селения, а также французов, проживаю
щих в Северной Африке, и французских 
войск. Для подавления этих волнений 
властями были использованы танки, са
молеты и артиллерия. Из Франции про
должается отправка военных подкрепле
ний.

Многие газеты подчеркивают, что ре
прессии против восставшего мароккан
ского и алжирского населения носят без
жалостный характер.

♦ *  *
ПАРИЖ, 22 августа. (ТАСС). Сегодня в 

городе Экс-ле-Бен (департамент Савойя) 
начались переговоры между французской 
правительственной делегацией и марок
канскими государственными и обществен
ными деятелями. Решение об открытии 
этих переговоров было принято на засе
дании совета министров Франции 18 ав
густа. Тогда же было решено, что в сос
тав французской правительственной деле
гации войдут председатель совета ми
нистров Фор, министры Пинэ, Шуман,
Кениг и Жюли. С французской стороны в 
переговорах участвует также генераль
ный резидент в Марокко Гранваль.

В  Экс-ле-Бен приглашено около сорока 
марокканских деятелей, в числе которых 
находятся сторонники нынешнего султа
на бен Арафа, а также представители на
ционалистических партий, поддерживаю
щих устраненного в 1953 году султана 
бен Юсефа. В  переговорах, кроме того, 
должны принять участие представители 
французов, проживающих в Марокко.

Цель переговоров —  найти средства 
для урегулирования проблем Марокко, 
связанных с политическим положением в 

| стране.
Комментируя переговоры в Экс-ле-Бен, п г т.пп Оо т г г Л  1Га« тпб

сегодняшние газеты считают, что они
представляют собой второй этап в осу* щ ’ „„тог,
ществлении французского плана еоздания кина в выехала гру па

дружественного и мирного соревнования 
ради достижения огромных благ, которые 
может принести использование атомной 
энергии в мирных целях. Конференция 
уже сама по себе была важным вкладом 
при создании необходимых условий для 
этого нового прогресса: для устранения
страха перед войной».

«Как представитель Всемирной федера
ции научных работников, —  сказал Ту 
Чан-ван,— я счастлив заявить, что с на
учной точки зрения эта конференция име
ла огромный успех. В самом деле, ученые 
различных частей света обсудили научные 
проблемы и обменялись своими знаниями 
по вопросу мирного использования ядер- 
ной энергии. История науки показывает, 
что тесное международное сотрудничество 
между учеными является основой для 
прогресса науки. Я  искренне выражаю на
дежду, что эта конференция откроет путь 
к еще более тесному международному со
трудничеству между учеными.

Как научный работник Китая, я  сожа
лею, что на эту конференцию не были 
приглашены ученые Китайской Народной 
Республики и что на повестке дня конфе
ренции не стоял вопрос о запрещении 
атомного оружия, чего требуют миллионы 
и миллионы простых людей».

Т б и л и с и
^ г г . - : - = = =  г о р о д с к а я  д р о н и к з

Писатели в гостях 
у производственников

На днях большая группа грузинских пи
сателей посетила Тбилисский камвольно-су
конный комбинат. Литераторы побывали в 
цехах, беседовали с рабочими. Затем они 
собрались в клубе комбината. Секретарь 
Союза советских писателей Грузии С. Чилая 
рассказал собравшимся о том, какие задачи 
стоят перед деятелями советской литерату
ры в связи с решениями июльского Плену
ма Ц К  КПСС.

Мастер т. Данелия, инженер т. Чанишви- 
ли и другие говорили о необходимости ярче 
отображать жизнь и труд рабочего класса в 
художественных произведениях. Народный 
поэт Грузии Г. Табидзе, поэт И. Нонешви- 
ли, драматург М. Бараташвили прочли свои 
новые произведения.

После Второго Всесоюзного съезда совет
ских писателей значительно усилилась связь 
грузинских писателей с производственника
ми. Изучение жизни Закавказского метал
лургического завода имени Сталина помог
ло видному грузинскому писателю А. Бе- 
лиашвили в содружестве с другими автора
ми создать сценарий кинофильма «Они 
спустились с гор», посвященного металлур
гам.

За последнее время состоялись также 
встречи писателей с горняками Ткибули и 
Чиатура. (ГрузТАГ).

Новые трамвайные линии
Началась прокладка новой трамвайной 

линии, которая соединит улицу Брдзола с 
Магнитогорской. С пуском новой линии 
трамваи начнут курсировать по кольцевому 
маршруту: вокзал —  Советская улица —  
Магнитогорская улица — улица Брдзола— 
вокзал.

Сейчас идут работы по рытью траншей 
для укладки шпал. Бригады путейцев Тби
лисского трамвайно-троллейбусного управ
ления обязались на месяц раньше срока за
кончить прокладку новой линии. Это обяза
тельство успешно выполняется.

Идут работы также по строительству но
вой двухколейной трамвайной линии от ло
комотиворемонтного завода до завода шам
панских вин общей протяженностью около 
семи километров. Новцй трамвайный путь 
будет пушен в эксплуатацию в начале бу
дущего года.

Благоустраиваются пункты остановок. В  
конце трамвайной линии у села Багеби 
(Баке), например, заканчивается строитель
ство павильона.

низацпй, студенчества, делегаты промыш
ленных предприятий и учреждений Пе
кина.

Выступившие на митинге осудили  ̂рас
праву португальских властей с индийски
ми патриотами и выразили симпатию и 
поддержку справедливым требованиям ин
дийского народа. На митинге выступил 
также посол Индии в КНР.

В  заключение присутствовавшие на ми
тинге приняли телеграмму премьер-мини
стру Индии Неру и Обществу индо-китай
ской дружбы.

Пресс-конференция Снгелицу
ПЕКИН, 23 августа. (ТАСС). Как сооб

щает японское радио, вчера министр ино
странных дел Сигемицу перед отъездом в 
Соединенные Штаты устроил пресс-кон
ференцию для иностранных журналистов. 
Министр иностранных дел заявил журна
листам, что целью его нынешней поездки 
в США является «углубление взаимопони
мания двух стран».

Сигемицу заявил, что в ходе перегово
ров с руководителями американского пра
вительства он намерен просить об осво
бождении японских военных преступни
ков. находящихся в тюрьме Сугамо. 

Касаясь вопроса о планах США разме-

оружение, министр иностранных дел за
явил, что «размещение на территории 
Японии атомного оружия нежелательно».

Сигемицу заявил, чуо он не собирается 
обсуждать с правительством Соединенных 
Штатов вопроса о пересмотре американо
японского «административного соглаше
ния» относительно условий размещения в 
Японии американских вооруженных сил.

Говоря о японо-советских отношениях, 
Сигемицу заявил, что Япония начала пе
реговоры с СССР «для того, чтобы покон
чить с состоянием холодной войны». Это, 
заявил Сигемицу, явится скромным вкла-

стить на территории Японии атомное во- дом нашей страны в дело мира.

О тъезд группы китайских студентов на учебу в Москву

в  с о с т а в е  6 1 0  ч е д о в с к -  Е щ е

Стихийное 
бедствие в С Ш А

НЬЮ-ПОРК, 23 августа. (ТАСС). Как

1.280 студентов выедут из Пекина в кон
це августа. Китайские студенты будут 
обучаться в вузах Москвы, Ленинграда и 
других крупных городов Советского Союза.

вигельства».
Газета «Монд» отмечает наличие рас

хождений между членами французской 
правительственной делегации.

По сообщениям печати, переговоры в 
Экс-ле-Бен продлятся в течение всей 
■недели.

Орган американского профсоюза электриков 
об американо-советских отношениях

Ю-ЙОРК, 23 августа. (ТАСС). Орган 
щего в Американскую федерацию 

профсоюза рабочих электриков 
трпкл уоркерс джорнэл» в августов- 
номере призывает к расширению 

1 между американским и советским

саясь обмена сельскохозяйствснны- 
елегациями, журнал пишет: «Если

наши люди смогут приезжать в Россию 
и походить среди русских людей, если 
советские делегаты смогут приезжать 
сюда и беседовать с Фермерами в Айове, 
с домохозяйками в Южной Дакоте и с 
бизнесменами в Оклахоме, то постепенно 
стены ненависти, подозрения и страха, 
разделяющие наши народы, будут сне
сены».

Гибель командующего 
французскими вооруженными 

силами в Марокко
ПАРИЖ, 23 августа. (ТАСС). По сооб

щению корреспондента агентства Франс 
Пресс из Рабата, вчера в результате 
авиационной катастрофы погиб командую
щий французскими вооруженными сила
ми в Марокко генерал Дюваль.

Самолет, на борту которого находился 
геперал Дюваль, был обнаружен сгорев, 
гаим между Кенифра и Касба-Тадла. в 
20 километрах от последнего пункта. Ге
нерал Дюваль совершал инспекцию «опе
ративных командных постов» в этом рай
оне.

Корреспондент указывает, что до спх 
пор еще не известна истинная причина 
катастрофы. ________

Заявление представителя 
Лиги арабских стран

КАИР, 23 августа. (ТАСС). Как пере
дает Арабское информационное агентство, 
помощник генерального секретаря Лиги 
арабских стран Абдель Монейм Мустафа 
заявил, что правительства арабских 
стран поднимут вопросы о Марокко п 
Алжире на сессии Генеральной Ассамблей 
ООН в следующем месяце.

передает корреспондент агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс из Вашингтона, американ
ское Общество Красного креста сообщило, 
что в результате наводнения в шести во
сточных штатах, по неполным данным, 
без крова осталось 34.169 семейств.

НЬЮ-ЙОРК, 23 августа. (ТАСС). По со
общению агентства Юнайтед Пресс, число 
жертв наводнения на восточном побережье 
достигло 202 человек. Тысячи людей в 
районе катастрофы борются за свою жизнь 
в условиях нехватки воды, порчи продо
вольствия и угрозы эпидемий.

НЬЮ-ПОРК, 23 августа. (ТАСС). Навод
нения, явившиеся результатом недавнего 
урагана, причинили огромный ущерб в

К О Р О Т К О
Как сообщает агентство АНСА, по дан

ным муниципальных органов Рима, чис
ленность населения столицы Италии со
ставляла в мае текущего года 1.812.315 
человек. (ТАСС).

Всегрузинская спартакиада 
спортсменов 

потребительской кооперации
На спортивных площадках Тбилиси закон

чилась продолжавшаяся четыре дня первая 
Всегрузинская спартакиада низовых физ
культурных коллективов потребительской ко
операции. В  спартакиаде приняло участче 
около 250 спортсменов Тбилиси, Абхазской 
и Аджарской АССР, Кутаиси, Гори, Махара- 
дзе, Хашури, Боржоми, Зугдиди, Самтредиа 
и других районов республики.

Общекомандное первое место в спартакиа
де заняли спортсмены Аджарской АССР. 
Они завоевали переходящий кубок правле
ния «Цекавшири» и республиканского коми
тета профсоюза работников потребительской 
кооперации.

НА П Е Р В Е Н С Т В О  С ТРА Н Ы  
ПО Ф У ТБО Л У

Вчера в Москве, Ленинграде и Куйбыше
ве состоялись очередные матчи на первен
ство страны по футболу среди команд клас
са «А».

В  Москве играли статичная команда об
щества «Динамо» и ленинградские футбо
листы общества «Зенит». Со счетом 1 : О 
победили ленинградцы.

В  Ленинграде местная команда «Трудо
вые резервы» со счетом 1 : 0 выиграла у 
тбилисского «Динамо».

В  Куйбышеве встреча местной команды 
общества «Крылья Советов» с командой 
Центрального Дома Советской Армии за
кончилась победой армейцев. Счет 1 : 0.

ПОГО ДА
По данным Тбилисского бюро погоды, 

26 и 27 августа по Западной Грузии ожи
даются значительная облачность, временами 
дожди. Ветер переменный, слабый до уме
ренного. Температура в низменных районах 
ночью 14— 19, днем 21— 26 градусов; в  гор
ных районах ночью 9— 14, днем 16— 21 гра
дус-По Восточной Грузии— переменная облач
ность, местами кратковременные дожди_ и 
грозы, преимущественно в западных райо
нах. Ветер слабый. Температура в низмен
ных районах ночью 14— 19, днем 24— 29 
градусов; в горных районах ночью 7— 12, 
днем 15— 20 градусов.

Зам. редактора Г. СЕМЕНОВ.

пниншшнппппшпшшнтпшшпшшшншишпмшшш!! 
|  ГРУЗИ Н С КАЯ ГО СУД А РСТВЕН Н А Я |

ФИ ЛА РМ О Н И Я
= ЛЕТН И П  ТЕАТР (Плехановский пр.. 123) |

1 ГАСТРОЛИ РОСТОВСКОГО ТЕАТРА |
М УЗЫ КА ЛЬН О Й  КО М ЕД И И  ^

|  25 августа Ч УЖ О Й  РЕБ ЕН О К  |
Музыка Б. Аветисова.

Е 26 августа М А Р И ЦА Е
Музыка Э. Кальмана.

= Начало спектаклей в 8 ч. 30 мин. вечера. 5  

пшшшишшпипиишпшшшшшшшнишипииитшшш

И З В Е Щ Е Н И Е

|  25 августа, в 6 час. вечера, в библиотеке
|  Сталинского Р К  ТО К П  Грузии (пр. Плеха- 
!  нова, №  121) состоится лекция (на русском 
|  языке) т. Сулеймана (Каспарова) на тему: 
= «Международное положение СССР».

| О Р ГЯ Н Ы  ГО С С Т РЯ Х Я  |
I

!
П Р О В О Д Я Т

РА З Н Ы Е  ВИ Д Ы  Д О БРО ВО ЛЬН О ГО  |

СТРАХОВАНИЯ ЖИЗНИ '
Каждый может заключить договор страхо- |

Пенсильвания, Нью-Джерси, Коннектику-!  ̂вания жизни по одному или нескольким ви-р
те И Других ш татах северо-восточной ча- ^*дам страхования на разные сроки ■ на любую ^
сти  США. В настоящее время наводнения ; / сумму. |

,  /.■ а
идут на уб ы л ь , ПО многие города попреж- ^ Для заключения договора страхования обра- ^
нему не имеют электрического света, ТС- / щайтесъ в инспекции или вызывайте агента у

ТРЕБУЮ ТСЯ 
КВА Л И Ф И Ц И РО В А Н Н Ы Е  РАБО ЧИ Е 

следующих специальностей: 
токари IV —V разрядов, 
слесари-инструмент ал ыцикн IV —V—V I раз 
рядов,
фрезеровщики-инструментальщики V  — V I  — 
V I I  разрядов, р

г а также производится набор учеников еле- ^ 
^  дующих специальностей: ;
^ револьверщицы (женщины),
А токари,
^ штамповщики, 

литейщики.

лефон И ВОДОПРОВОД В НПХ безд ействую т, а /Госстраха на дом.

многие ТЫСЯЧИ жителей остаются без кро- / Управление Государственного
Р.а. Материальный ущерб оценивается В ; / страхования по Грузинской ССР.

несколько миллиардов долларов. \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ '

^ За справками обращаться по адресу: г. Тби-Й 
^ лиси, ул. Борьбы, 108, первые ворота, в от- > 
^ дел кадров. 2

I  Гр. РО БА КИ Д ЗЕ  Владимир Ираклиевич,
проживающий в гор. Тбилиси, по Поточному 
переулку, 6, возбуждает дело о разводе с гр. 
РО БА КИ Д ЗЕ  Гошафиш Махмудовной, прожи
вающей в гор. Кутаиси, по ул. Розевича, 5. 
Дело подлежит рассмотрению в нарсуде 2-го 
участка Калининского района гор. Тбилиси.
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